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Hoy
El Hornillo: 
Recogidas 400 
firmas contra 
las minicentrales

En la localidad de El 
Hornillo, en el Ayunta
miento se presentaron 400 
firmas.en protesta contra 
la instalación de minicen
trales. Por otra parte, un 
grupo ecologista de Ma
drid ha solicitado infor
mación de los proyectos 
para exponerlos en la Fe
ria de Biocultura.
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Arévalo: Se 
ajardinará la 
zona del Castillo

El Ayuntamiento de 
Arévalo acordó ayer, en 
Pleno, aceptar la propues
ta del SENPA para ajar
dinar la zona del Castillo.
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Reunión del
Consejo 
Regional 
Agrario

A las 9 de la mañana 
ce hoy se reunirá, en el 
Gobierno Civil, el Conse
jo Regional Agrario, con 
la presencia del director, 
territorial del MAPA y 
ce los jefes de Servicio de 
Agricultura de las nueve 
provincias.

Numerosos asistentes al acto de divulgación del plan de control hidrológico. En la primera fila, el delegdo territorial de la 
Junta y los directores generales de Reforma Agraria y Economía. lumbreras

Es el primero que se realiza en España

Plan piloto para el control
hidrológico de La

En la mañana de ayer tuvo lugar, en el Palacio de Braca
monte de Avila, una jornada de divulgación sobre “la red 
automatizada de control hidrológico de La Moraña”.

Este plan piloto desarrollado por la Junta, y primero que se 
realiza en España, cuenta con la instalación de estos nuevos 
equipos en 12 pozos de La Moraña (seis en la provincia de 
Avila) que permiten conocer en cualquier momento el nivel y 
calidad de agua existentes en los acuíferos con problemas de 
sobreexplotación.

La jornada consistió en la 
presentación del proyecto de 
la red automatizada, el equi
po técnico instalado y la im
plantación de la redy así como 
la problemática de sobreex
plotación. Complementaria
mente, se presentó un vídeo 
sobre la citada red.

Posteriormente, se hizo un 
balance de resultados y con
clusiones, seguido de ún colo
quio y el posterior acto de 
clausura.

presentes el director general 
de Reforma Agraria de la 
Junta, Julio Ruiz González; el 
director general de Economía 
de la Junta, Javier Valenzue
la; el delegado territorial de la 
Junta, Fernando Jarque; el 
presidente en funciones de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero, José Sáenz Oiza; el di
rector del Servicio Geológico 
del MOPU; y el director del 
estudio técnico del proyecto, 
Santiago Jiménez Benayas. 
Además, asistieron técnicos 
de la empresa que ha diseña
do los equipos técnicos, alcal

Moraña
des de pueblos, agricultores y 
miembros de . otras comuni
dades autónomas interesadas 
en el proyecto.

6 POZOS EN AVILA

De los 12 pozos con imr 
plantación del nuevo sistema, 
seis corresponden a la provin
cia de Avila, en las localida
des de: Barromán, Cantive
ros, Cisla, Horcajo de las To
rres, Madrigal, de las Altas 
Torres y San Esteban de Za
pardiel.

El presupuesto total del pro
yecto ha sido sufragado por la 
Junta y asciende a 25 millones 
de pesetas. Hay que destacar 
la inexistencia de estos equi
pos técnicos en el mercado, 
por lo que fue necesario des
arrollar una investigación, re
alizar uri diseño y fabricarlos.

Encabo ficha 
por el Club 
Ciclista 
Puertas 
Ma visa

El abulense Juan Car
los Encabo correrá el año 
que viene con el recién 
creado equipo profesional 
Puertas Mavisa. La firma 
del contrato, por el que el 
abulense quedará ligado 
a este equipo, ciclista, la 
realizará la semana que 

. viene. El contrato tendrá 
una duración de dos años 
y las condiciones econó
micas, según ha declara
do a este periódico el co
rredor, serán ñiucho me
jores que las que le ofre
cieron en el equipo Codan, 
que no llegó a ver la luz 
de forma oficial.

El director deportivo 
del Puertas Mavisa será 
un tándem formado por 
Juan Hortelano y Hué
lamo. Hortelano fue la 
persona que quiso Ilevar- 
se a Encabo al equipo del 
Codan. Al deshacerse 
aquel conjunto. Hortela
no decidió quedarse con 
la mayoría de los corre
dores que tenía apala
brados.

El presupuesto del Puer
tas Mavisa será cercano a 
los 80 millones de pese
tas, con los que piensan 
correr la mayoría de las 
pruebas del calendario na
cional, entre las que está 
la Vuelta a España y, si es 
posible, el Giro de Italia.

Junto al abulense En
cabo estarán corredores 
como Sabino Angoitia (Za
hor), Isaso (Teka) o Pa
lacín (Zahor). El equipo 
aún no tiene toda la plan
tilla concretada, pero la 
mayoría de los corredo
res serán hombres recién 
ascendidos al campo pro
fesional.ASISTENTES

En la jornada estuvieronPágina 3

^^P®’’imentale» de comunes y especialidad 
OD ^^'^uela de Artes Aplicadas te brindan una doble 
un *^*’^^’^’ ^®9ul'' tinas En8efíañ2a8 Artísticas y obtener 
títui w ■®*’®’^uado en Arles Aplicadas equivalente al 

» *^® Técnico Especialista de Formación Profesional 
Grado.

biiiri H P®’'’^l^e tanto salidas profesionales corno la posl- 
continuar estudios superiores en Escuelas Unl 

'«^’Harias y Facultades.

Veinte sanitarios de la zona de
Piedrahíta piden un centro de salud

Un grupo de veinte sanitarios, pertenecientes a la Zona 
Básica de Salud de Piedrahíta, ha presentado un escrito al conse
jero de Cultura y Bienestar Social de la Junta de Castilla y 
León solicitando que “sean empezadas, con carácter de urgecia, 
las obras del Centro de Salud” y que “se habilite un local para 
realizar las guardias mientras se construye el Centro de Salud”.

^í£?2®M^ícula; hasta el 30 de Septiembre.

ESCUELA DE ARTES APLICADAS
^!^^'<« Granada, 2 Telef. 221662 AVILA

El escrito ha sido redactado 
después de que en la noche del 
pasado lunes, los médicos y 
ATS del equipo de la Zona 
Básica de Salud, mantuviera 
una reunión para tratar sobre 
los problemas que les afectan, 
principalmente el de'la falta 
de un Centro de Salud y de un 
local de guardias médicas, que 
actualmente realizan en el cen-

tro de Cruz Roja de Piedrahí
ta, con problemas para ambos 
colectivos.

Los médicos señalan, en su 
escrito, que las autoridades 
sanitarias de la Delegción Te
rritorial e INSALUD no han 
solucionado el problema y 
que la población, que supera 
los 12.000 habitantes, necesita 
mejores atenciones.

El jefe en funciones del 
Servicio de Bienestar Social, 
Fidel Gallinas, manifestó ano
che a EL DIARIO DE AVI
LA que ya se proyectó la 
construcción de un Centro de 
Salud, en la Casa de Gabriel y 
Galán, en Piedrahíta, insta
lando también el Centro de la 
Tercera Edad y la Biblioteca. 
Por las dificultades de realizar 
todas las obras a la vez se hizo 
un presupuesto en el 87 para 
el Centro de Salud, presu
puesto que actualmente se con
sidera muy bajo. Mientras, se 
habilitará un crédito para que 
se trasladen a otro lugar.
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Cartas al director

El Bierzo y el diálogo (I)

El próximo día 30 de sep
tiembre se cumple el plazo 
que la Junta de Castilla y 
León dio a los ayuntamien
tos de El Bierzo para anali
zar y enmendar el antepro
yecto de Ley de Comarcali
zación de esta zona leonesa. 
Con este anteproyecto, el 
Gobierno autónomo daba 
cauce a una de las más viejas 
aspiraciones de los bercia- 
nos. Cumplíamos así, ade
más, con un compromiso de 
nuestro presidente, José Ma
ría Aznar, que prometió la 
comarcalización no sólo en 
campaña electoral —como 
se ha dicho—, sino en el 
mismísimo discurso de in
vestidura ante las Cortes de 
Castilla y León.

A falta de menos de un 
mes, pues, del final de este 
plazo, y a falta de muy po
cos meses para que ese ante
proyecto se convierta en pro
yecto y después en Ley —son 
los pasos necesarios— me 
ha parecido oportuno hacer 
alguna reflexión sobre el mo
mento y el estado en que nos 
encontramos con la comar
calización de El Bierzo.

Para ello quiero partir de 
unas declaraciones que en
tiendo poco afortunadas de 
una persona a quien respeto 
entre otras cosas porque fue 
presidente de nuestra Comu
nidad Autónoma-. El socia
lista José Constantino Nal- 
da, a quien, por otra parte, 
valoro como consejero que 
ocupó el cargo en el que es
toy actualmente, ha dicho 
que su partido rechaza de

JUAN JOSE LUCAS (*)

plano el anteproyecto de Ley 
y que el texto enviado por 
nosotros está vacío de con
tenido.

Con estas palabras el 
PSOE ya se ha negado en 
rotundo a aprobar nuestro 
proyecto de Ley de comarca
lización de El Bierzo. La re
acción de la oposición me ha 
causado sorpresa. Funda
mentalmente porque se opo
ne a que los hercianos con
sigan una de sus más viejas y 
más consolidadas aspiracio
nes. Y me sorprende tam
bién que el hombre que tuvo 
en sus manos por dos veces 
—como consejero de Presi
dencia y como presidente de 
la Comunidad— elaborar un 
texto de comarcalización de 
la zona, se niegue ahora a 
admitir la comarcalización 
sólo porque el gobierno no 
es de su partido.

Las declaraciones del se
ñor Nalda son fácilmente 
replicables: nuestro texto, 
qué duda cabe, tiene más 
contenido que el texto del 
PSOE-, porque el texto so
cialistas no existe hoy ni ha 
existido nunca. Sí han exis
tido palabras hueras desde 
el PSOE, prometiendo hasta 
mil veces la comarcalización 
de la zona. Pero ha sido 
Alianza Popular quien ha 
dado el paso decisivo. Y eso 
se sabe en El Bierzo, y eso se 
aplaude en El Bierzo.

* Es el vicepresidente y con
sejero de la Presidencia de 
la Junta de Castilla y León.

Contestación al 
anónimo de 
Poyales del Hoyo

He terminado de leer el ar
tículo de Niño, que desde 
Arenas de San Pedro nos trae 
las declaraciones de un vecino 
de Poyales del Hoyo, que pre
fiere (¿por qué será?) mante
ner su identidad en el ano
nimato.

Deduzco que sólo dos ra
zones pueden motivar sus de
claraciones, bien una monu
mental ignorancia capaz de 
hacerle confundir la velocidad 
con el tocino o, en el peor de 
los casos, una maliciosa in
tención de agriar las relacio
nes entre los vecinos de Are
nas y los de Poyales; en am
bos casos un consejo, D. Anó- 
ríimo: no beba más café, perju
dica a sus neuronas.

A la vista de tales declara
ciones, me veo en la obliga
ción, como vecino de Poyales, 
de realizar algunas puntuali
zaciones a “nuestro querido 
vecino”.

Primero: Nunca,' desde nin
guna asociación o entidad in
teresada en el tema del térmi
no de Poyales del Hoyo, se ha 
planteado la posibilidad de 
entablar un pleito en vía con
tenciosa con Arenas o Cande
leda, pleito que, además de 
costoso, daría a nuestros bis
nietos la oportunidad de co
nocer los primeros la senten
cia recaída, lo que considero 
muy beneficioso para su edu
cación, pero muy lejos del 
único ánimo existente en la 
actualidad, el de U negocia
ción y el entendimiento a b.ase 
de buena voluntad entre las 
partes, que se considera como 
el único camino viable para 
conseguir algo práctico.

Segundo: El único interés 
que mueve a los vecinos de 
Poyales a reclamar una juris
dicción justa, no es de natura
leza económica (lo digo por lo 
de “el duro”), sino por consi
derar áncrónico que en pleno 
siglo XX un municipio espa
ñol de cerca de 900 habitantes 
sólo tenga un término muni
cipal de 3,3 Has., motivado 
históricamente (y de. ello se ha 
informado convenientemente 
al pueblo) por una razón to
davía no explicada, de no ad
judicación de jurisdicción a 
Poyales del Hoyo en una épo
ca en la que se proporcionó a 
todas las demás Villas y Lu
gares, Guisando, El Hornillo, 
El Arenal, etc., un término 
municipal de acuerdo con el 
número de sus habitantes, 
diezmos alcabalatorios, etc. 
(mediados del siglo XVIII).

Tercero: El motivar la pér
dida de anteriores pleitos en 
la falta de razón de Poyales, 
en una época en la que no 
existía la separación de pode
res, produce una risa enorme.

Cuarto: Puntualización so
bre el Juzgado de Paz de Po
yales del Hoyo: su jurisdic
ción y competencia se extien
de a las 3,3 Has.^ antes men
cionadas. Ejemplo práctico 
para D. Anónimo: Si a usted, 
querido vecino, le ocurriera la 
desgracia de ser mordido por 
un perro a 100 metros de la 
última casa del pueblo (direc
ción Candeleda), la compe
tencia para conocer del asun
to en sus primeras diligencias 
correspondería al Juzgado de 
Paz de Candeleda que se en
cuentra a 7 kilómetros, ¿lógi
co, verdad?.

Quinto: Continúa la igno
rancia, la competencia para 
conocer sobre alteraciones de 
términos municipales no co
rresponde ya a las Cortes Ge
nerales, pertenece a las Co
munidades Autónomas (desu
de hace algún tiempo, por 
cierto).

Sexto: No confunda usted a 
la gente, no hable de patri
monio que no es lo. que se pi
de en ningún momento, el 
término municipal es ejercicio 
de competencias sobre un te
rritorio y no tiene nada que 
ver con los bienes patrimonia
les de un municipio.

Como conclusión hay que 
aclarar entonces que a lo úni
co que aspira Poyales del Ho
yo es al ejercicio de compe
tencias sobre un término mu
nicipal adecuado, no a adqui
rir patrimonio o bienes de 
otros municipios, dándose la 
coincidencia que el noventa 
por ciento de parte de ese 
término municipal que se pi
de, el famoso Proindiviso, es 
propiedad de vecinos de Po
yales (a lo mejor nuestro buen 
vecino tiene una finca allí y no 
se ha enterado) justo es que 
los vecinos de Poyales quie
ran que sus tierras se adminis
tren desde Poyales.

Este propósito no tiene por 
qué causar recelos entre los 
vecinos de otros pueblos, a los 
que hay que informar y no 
“desinformar” de cuáles se
rían las consecuencias dé un 
posible entendimiento, que en 
ningún momento perjudicaría 
a Arenas y a Candeleda y sí 
beneficiaría a Poyales del 
Hoyo, no económicamente,- 
ya que no se trata de propie
dades como D. Anónimo cree, 
sino del ejercicio de compe
tencias sobre un término mu
nicipal adecuado en el que se 
cumpla el principio de auto

nomía municipal reflejado en 
nuestra Carta Magna.

No voy a entrar en polémi
cas sobre el estar de acuerdo o 
no con los procedimientos se
guidos hasta ahora, que pue
den tener sus fallos y sus ma
las interpretaciones, pero no 
puedo permitir que ese “se
ñor” que Niño encontró to
mando café nos haga pensar 
en una hipotética declaración 
de guerra.

Como para bien o para 
mal, desde pequeño, me ense
ñaron que para ser persona 
hay que dar la cara, doy mi 
nombre y mi D.N.L y me 
guardo la opinión que para 
mí merecen los anónimos”.

Francisco Romero Márquez

A Julio Robles
Admirado maestro:
El pasado día trece, martes, 

se me ,deparó la oportunidad 
de leer en un diario madrile
ño, una reseña taurina que, 
más o menos, decía:

“José María Manzanares, 
en una majestuosa faena, bo
rró a Julio Robles en su pro
pia tierra”.

Dicha reseña, se refería a 
una de las corridas celebradas 
con motivo de la feria de Sa
lamanca, pero si lamentable 
es el hecho de que fuera usted 
objeto de un “agua” por parte 
de Manzanares (no el río, sino 
el diestro), también lo es el 
hecho de que sea pregonado 
su origen salmantino.

En política, para medrar, 
podrá hacerse uso de una o 
varias “chaquetas” pero per
dóneme, admirado maestro, 
en el urte del toreo el diestro 
de verdad y, eso lo es usted, 
solamente viste una chaqueti
lla adobada al correspondien
te aprieto de los “machos”, o 
taleguilla.

Yo, que por circunstancias 
conozco la hidalguía, simpa
tía y honradez de la villa de 
Fontiveros (Avila), en cuya 
localidad he tenido ocasión de 
observar la generosidad y de
más atributos de sus gentes, 
no tendría inconveniente en 
hacer, de una vez por todas, 
unas declaraciones a la prensa 
y demás medios difusores en 
las que quedara bien patente.

“Nací en Fontiveros y we 
siento abulense por los cuatro 
costados”.

Se lo dice un hombre que 
surgió a la vida, y le doblo a 
usted en edad, a la vera de la 
parroquia de Santiago y, P?’’ 
tanto, de las murallas que cm 
cundan tan bella ciudad, le
do lo cual considero un honor.

JulioCan^

Ño OS parezcáis 
a esos hombres 
que están Y^ 
muertos antes de 
morir.

GOETHE
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BREVES

LA COMISION DE CULTURA 
DEL AYUNTAMIENTO 

ESTUDIA EL PROGRAMA DE 
FIESTAS

Avila Redacción

La Comisión de Cultura Ju
ventud y Deportes del Ayunta
miento de Avila estudiará hoy 
el presupuesto y programa de 
las fiestas de Santa Teresa así 
como la organización de la II 
Muestra Nacional de Teatro 
Ciudad de Avila

La Comisión de Cultura se 
feunirá a las 6 de la tarde. 
Antes, a las 13 horas, se reunirá 
la Comisión de Bienestar So
cial para tratar sobre la crea
ción y fomento del empleo a 
través de escuelas taller, aulas 
de la tercera edad y asuntos de 
Presidencia, según el concejal 
de Prensa, Juan Frutos.

REUNION DEL CONSEJO 
REGIONAL AGRARIO

El director territorial del Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Alicio Cobaleda 
González y los directores de 
Agricultura de las nueve pro
vincias asistieron hoy a la reu
nión del Consejo Regional 
Agrario de Castilla y León, que 
se reúne a las 9 de la mañana, 
en la Sala de Juntas del Gobier
no Civil de Avila En la reunión 
estarán también el director ge
neral de Producción Agraria 
del MAPA Julio Blanco Gómez, 
Y el gobernador civil de Avila 
Angel Olivares Ramírez.

CLAUSURA DEL CONCURSO- 
SUBASTA DE AVILEÑO

A las once de esta mañana se 
va a clausurar," en el Mercado 
de Ganados de nuestra capital 
el XII Concurso - Subasta Na
cional de Ganado Vacuno Se
lecto de Raza Avileña Negra 
Ibérica, que se ha venido cele- 

bráñdo en nuestra capital, des
de el pasado domingo. "

Al acto de clausura asistirán 
el director territorial del MAPA 
Alicio Cobaleda González; el 
director general de Producción 
Agraria, Julio Blanco Gómez; el 
director general de Agricultura 
de la Junta, Pedro Llorente, y 
otras autoridades.

LA POLICIA LOCAL CELEBRA 
LA FESTIVIDAD DE 

SAN RAFAEL

Con motivo de la festividad 
de San Rafael Arcángel, patrón 
de la Policía Municipal maña
na, jueves, a-las doce y media 
del mediodía, se celebrará una 
rñisa en el convento de San 
Antonio, finalizada la cual el 
Ayuntamiento invitará a las au
toridades asistentes a un vino 
español en las dependencias 
anejas al mencionado con
vento.

FALLECIO EL PADRE DE 
JOSE LUIS MACHUCA

Julián Machuca, padre del' 
anterior gobernador civil de 
Avila, José Luis Machuca Gar
cía, falleció, a las 7 de la tarde 
de ayer, en Cáceres, tras una 
larga y penosa enfermedad.

El cadáver de Julián Machu
ca será enterrado hoy en la 
vecina provincia cacereña

Desde estas líneas nos uni
mos al dolor del hasta hace 
poco gobernador civil de Avila 
acompañándole en el senti
miento.

SE REUNEN LAS COMISIONES 
DE SANEAMIENTO Y JUEGOS 

ESCOLARES

A las 9 de la mañana se va a 
reunir la Comisión Provincial 
de Saneamiento, haciéndolo a 
las 11,30 la de Juegos Escola
res de la Junta de Castilla y 
León

La fíesta de la Diputación terminó con una suelta de vaquillas. LUMBRERAS

Fiesta de la Diputación Provincial
Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

Durante toda la jomada de 
ayer, la Diputación Provincial 
celebró su fiesta anual con una 
señe de actos que finalizaron 
con un baile en una discoteca de 
la ciudad.

Tras jugarse la final de la com
petición de fútbol, organizada 
con tal motivo, tuvo lugar una 
misa en la iglesia de Santo To
más, que fue concelebrada por el 
obispo de la Diócesis, el párroco 
del Hospital Provincial y un do
minico del convento.

Durante la misma interpretó

Método innovador 
para conocer el 
nivel de agua de 
los pozos

(Viene de !.■ página)
Avila. Antonio Piñuela.

Según Santiago Jiménez,, di
rector del proyecto, con este in
novador método el usuario pue
de conocer cada 24 horas el nivel 
de su pozo a través de un micro- 

varios temas religiosos el coro de 
la Diputación, integrado princi
palmente por hijos de funciona
rios del Hospital.

Posteriormente, los miembros 
de la Diputación e invitados se 

reunieron en una comida cele
brada en el restaurante “Cuatro 
Postes”, al término de la cual el 
presidente de la Corporación Pro
vincial, Daniel de Fernando, pro
nunció unas palabras de home
naje a un peón caminero, ya 
jubilado, que pasó 41 años al 
servicio de la Diputación, siendo 
obsequiado con un recuerdo. 

procesador informatizado. Gra
cias a esto se podrán tomar me
didas preventivas cuando el ni
vel descienda principalmente és
tas pueden ser: regular el riego, 
recargar el pozo con aguas artifi
ciales de ríos, o perforar más 
profundo y reinstalar la bomba 
(esta última es la que tradicio
nalmente se practica).

Para Santiago Jiménez, la po
sibilidad de conocer el nivel plu
vial no debe conducir-a alarmis
mos; existe esta preocupación, el

Los actos culminaron con la 
entrega de premios de los distin
tos torneos jugados, antes de 
trasladarse los asistentes a la 
Plaza de Toros, donde se dio 
suelta a unas vaquillas con las 
que algunos demostraron sus 
artes taurinas.

A los principales actos es
tuvieron presentes, junto a la 
Corporación Provincial, el go
bernador civil de la Provincia, 
alcalde de la ciudad, delegado 
territorial de la Junta de Castilla 
y León, obispo de la Diócesis y 
otras autoridades e invitados. 

objetivo es conocer el problema 
y buscar la solución.

ACTITUD DE LA JUNTA

La Junta tiene una preocupa
ción por las zonas de sobreex
plotación y las salinizadas —se
gún comenta Julio Ruiz, director 
de Reforma Agraria— esto ha 
quedado patente desde 1985, que 
comenzaron los estudios y des
de 1986, que se realizó la im
plantación de la red.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

CUESTION 
DE 

GUSTO 
CONFITERIA 

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque de Alba n.° 6. Edificio Caja Rural. Teif.: 22 67 79 
CONSULTA DIARIA CM. 64

En Madrid: Capitán Haya, 51-9.°-L Teléfono (91) 270 42 64

LA NUEVA DIMENSION DEL FUTURO
NUEVE TIENDAS EN CASTILLA Y LEON CON LOS PRODUCTOS
INFORMA TICOS MAS AVANZADOS

FORM ATICA AVANZADA
. Arévalo, 2 - Telf. 222081 - 05001 AVILA 

(Centro Comercial Avila 2)

P OFICINA CENTRAL:
^fnandez Ladreda, p. 79 - Telf. 983/475608 (8 líneas) 

47008 VALLADOLID
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Farmacias
Hoy miércoles, día 28: D. José 

Gutiérrez García. Pl. de la Victo
ria, 10. Tlf. 21 13 12.

Para mañana jueves, día 29: 
Doña Maria Julia Terciado Valls. 
C/ Capitán Peñas, 15. Tlf. 22 17 72.

Cartelera
CINE TOMAS LUIS DE VICTO- 

RIA: (Teléfono 22 00 20). A las 8 y 
a las 10,45: ALGO SALVAJE.

OFRECIDA POR

13,50: Resumen informativo lo
cal. 14.00: Diario hablado de RNE. 
14.30: Micrófono deportivo. 15.00: 
El cubo mágico. 15.30: Estudio 
1.503. 17.00: Tardes de radio. 
18,00: Vivir para vivir. 19.00: 
Apueste por una. 20.00: La hora 
deportiva. 21.00: Retransmisión 
del encuentro Barcelona-Real 
Madrid. 23.15: Fiesta. 00.00: Ras
garse las vestiduras. 01.00: No
ches de Alanda. 03.00: La radio 
en la radio.
F. M.

06.00: Buenos días. 08.00: Es
paña a las ocho. 08.30: Informa
tivo regional y local. 09.00: La 
música, aquí. 15,00: Top 70.17,00: 
Populares FM. 20,00: La música, 
aquí. 21,00: Retransmisión deí 
encuentro Barcelona- Real Ma
drid. 23,15: Fiesta. 00,00: Rasgar
se las vestiduras. 01,00: Noches 
de Alanda. 03,00? La radio en la 
radio.

El callado vigilante ejerce su influencia

El hechizo de la luna llena

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo. 26 
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio
PROGRAMACION DE 

RADIOCADENA ESPAÑOLA
0. M.

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivos Regional y Local. 09,00: 
Magazine local. 12,00: Informa
tivo central 12,30: Magazine lo
cal 13,30: Informativo Regional.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DESANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50 Las calles de la ciudad, bajo la luz de la luna. LUMBRERAS

Avila, Juan Ruiz-Ayúcar.

Cada vez la luna ofrece una 
sola oportunidad al ensueño, 
precisamente cuando un halo 
luminoso redondea la serena 
magnitud de la hija del Planeta 
En otras fases su hechizo se 
transmuta, se deshace tanto 
más cuanto más perdida tiene 
el brillante retazo su lucha con
tra la eterna sombra.

La luna llena domina la no
che, tamizando su luz con la 
que envolver nuestra esperan
za tantas veces alejada y por fin 
retenida: entonces acrecienta 
las pasiones, aunque pueda ha
cer imperceptible su influen
cia, y las calles se vuelven 
laberintos donde los hombres 
ignoran ser esclavos del deste
llo y, sin embargo, a él se 
rinden, tendiendo la mirada ha
cia el callado vigilante.

No hay nunca respuesta, pe
ro una fuerza exterior sobreve
nida turba el sosiego y de nue
vo los ojos buscan esa luna 
llena, hasta inundar sus retinas 
de reflejos plateados. Luego, 
cuando el alba despunta, ya no 
es preciso vagar; difuminada 
en un tímido azul y celosa de 
su secreto, ella misma nos re
concilia con el sueño.

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA 
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar 
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
AVILA 
Arenas 
Candeleda
Sotillo 
Piedralaves 
Casavieja 
Pedro Bernardo 
La Adrada 
Mombeltrán 
Cuevas del Valle 
El Arenal 
Villarejo del Valle

251537 
371661
380037 

(91)8660882 
(91)8665071 
(91)8678124

387008 
(91)8670092

386070 
386403 
375009 
386285

Próximamente 
AREVALO

EMPANADAS 
CANAPES 

AGUJAS
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

PELETERIA

MARCOBA
ABRIGOS - CHAQUETONES 

CAZADORAS 
PIEL FINA 

ANTE-NAPArNOVAK
Le invitamos a comer o cenar en el restau
rante de Las Navas, de su elección, por la 
compra de'Cualquier prenda a Vd y su 
acompañante
C/ Aniceto Marinas, 29. Telf. (91) 897 09 04 

LAS NAVAS DEL MARQUES

OPOSICIONES
FUNCIONARIOS TITULARES

(Médicos. Farmacéuticos,' Veterinarios, 
ATS, Matronas)

¡1.602 plazas en Castilla y León!
Con la seriedad y eficacia de

DAUC LIDER EN CONVOCATORIAS 
SANITARIAS

...Y Médicos Registro Civil, Inspectores Mé
dicos y Farmacéuticos, ATS-Visitadores, Mé
dicos Militares, Formación Profesional, MIR, 
FIR, etc.

Consúltenos: 522 55 66 - 521 31 65 
Gran Vía, 30 bis. 28080 MADRID

Pastas de Yama 
Pastas de Almendra 
Especialidad 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA 3 AVILA

«WT^^tfO^KWfcJ——^e—M—^^u.,jFi^TW../-'<-'>.-zTi-w»^^M

Vacantes en los Servicios de 
Orientación Escolar

Avila. Redacción.
En el tablón de anuncios de 

la Dirección Provincial de Edu
cación, se encuentran expues
tas convocatorias para, por con
curso de méritos, cubrir pues
tos de orientadores vacantes 
en los Servicios de Orientación

Escolar y Vocacional (S.0.E.V,), 
así como concurso de méritos 
para provisión de plazas de 
Orientadores de Servicios de 
Apoyo Psicoped agógico y Orien
tación educativa en Centros de 
E.G.B. (SAPOE) en la provincia 
de Avila. -

GESTIONAMOS LA VENTA ALQUILER O VA
LORACION DE SU VIVIENDA LOCAU SOLAR 0 
FINCA

ACUDA A UNOS PROFESIONALES, LE OFRECE
MOS EXPERIENCIA EFICACIA RAPIDEZ Y GA
RANTIAS

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bW®

TECNICOS INMOBILIARIOS Tefe. 21 26 49 - 21 *
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Los sargentos del IMEC, en su último acto, en la Academia de Intendencia. LUMBRERAS

Ayer, en la Academia de Intendencia

Clausurado el II Curso de Formación

Profesores de Avila, en las 
Jornadas Nacionales sobre 
Energía y Educación
Avila. Redacción.

Durante los días 23 y 24 
de este mes se han celebra
do, en Madrid, las V Jorna
das Nacionales sobre Ener
gía y Educación, analizán
dose en éstas la problemá
tica energética ante la actual 
Reforma Educativa. Dichas 
Jornadas fueron organiza
das por el Forum Atómico 
Español, Asociación Ener
gética sin fines lucrativos, 
asistiendo a ellas cuatrocien
tos profesores y catedráticos 
de casi todas las provincias 
españolas, incluyendo la nues
tra. ,

Este tipo de actividades, 
iniciadas hace.,-cinco años,

son consecuencia del interés 
creciente que los profesiona
les de la Enseñanza han ve
nido mostrando por la pro
blemática energética y su in
cidencia en la sociedad, as
pecto éste no suficientemen
te considerado en los di
versos planes de estudios, al 
menos comparativamente con 
otros países tales como Fran
cia, Japón, Estados Unidos, 
etc.

En estas Jornadas, los po
nentes, profesionales de la 
Educación, trataron la ener
gía en todos los niveles bási
cos de la enseñanza (EGB, 
Bachillerato, Formación Pro
fesional, etc.), temas que se
rán publicados próxima
mente.

de Sargentos del IMEC
Avila. Redacción.

La clausura del segundo ciclo de formación de los sargentos 
de Intendencia de IMEC tuvo lugar a mediodía de ayer en el 
acuartelamiento de “El Pradillo” de nuestra ciudad.

El acto comenzó con la re
cepción y honores al director 
de la Academia, coronel Luis 
Gómez de Pablo, ante el que 
estaban formados una com
pañía mixta con bandera, es
cuadra y banda, al mando del 
capitán Jesús Tirador Suárez, 
que estaba integrada por una 
sección de C.A.E.B.S., al man
do del profesor teniente Car
los Montero Díez; una sec

ción de alumnos aspirantes a 
sargentos de I.M.E.C., al 
mando del profesor teniente 
Abel Piqueras Sáez, y dos 
secciones de tropa.

Tras pasar revista a las 
fuerzas, el coronel director de 
la Academia, Luis Gómez de 
Pablo, impartió la última lec
ción del curso e hizo entrega 
del preñiio “Unidad de Ins
trucción de la Academia de 

Intendencia” al alumno del 
I.M.E.C., Diego Molero Alon
so, número uno de la promo
ción que ayer finalizó sus es
tudios de formación.

Posteriormente, los alum
nos de I.M.E.C. se despidie
ron de la Bandera de la Aca
demia e iniciaron un desfile 
por las instalaciones de “El 
Pradillo”.

Los actos finalizaron con 
un vino español, al que asistió 
el cuadro de mandos de la 
Academia, alumnos e invita
dos a los mismos.

Concurso de pintura, en Guadalajara___________

Arturo Martínez, galardonado 
con el “Molino de Plata”
Avila. Redacción.

El pintor abulense Arturo 
Martínez, profesor de Dibujo 
en el Instituto de Bachillerato 
Alonso de Madrigal, de nues
tra capital, ha sido galardo
nado con el “Molino de Pla
ta”, en el concurso nacional 
de pintura celebrado en Val
depeñas, que este año ha lle
gado ya a su XLIX edición. El 
premio ha sido instituido por 
la Diputación Provincial de

Guadalajara, que ha adquiri
do la obra presentada “Com
posición VT”.

Este concurso nacional se 
organiza anualmente en la co
munidad autónoma de Castilla- 
La Mancha, colaborando en 
el mismo, ^con los premios, 
todas las provincias de esa re
gión. Este año , se, presenta
ron al concurso más de dos
cientas obras, entre pintura y 
escultura.

PAGAMOS 
AL CONTADO

CASAS Y 
EDIFICIOS 
ANIIGUOS 
Ocupados^ 

o vacíos
INFORMACION:

Teléfono 22 17 81

FUNÍMCION PUSUCA STA. TERESA

PLAZOS DE MATRICULA
Del 1 al 30 de Septiembre
1) Alumnos nuevos que accedan por vez primera a esta 

Universidad.
2) Alumnos antiguos de la UNED que superen los exámenes en 

las pruebas de Junio.
3) Alumnos del INBAD que superen la selectividad de Junio.
Del 1 al 30 de Octubre
1) Alumnos nuevos que se les concede traslado de expediente.
2) Alumnos antiguos de la UNED que se examinen en las 

pruebas de Septiembre.
3) Alumnos del INBAD que superen la selectividad en Sep

tiembre.
Secretaría Telf. 22 50 00/04. C/ Santo Tomás s/n

UN LUJO A SU ALCANCE 
Tenga su CHALET dentro de las 

MURALLAS de Avila
200 m. del Parador Nacional Chalets 
de más de 215 m/2 útiles "Vea que 
calidades".

Î HABITAT

INDALO
Información y venta en obra C/ Marqués 
de Santo Domingo. Teléfonos 25 17 30 - 
21 25 44. Es una promoción DELCER^S. A.

LLEGÁIS A CASTILLA Y LEONILAS 9 TIENDAS 
MEJOR PREPARADAS DEL PAIS

Œâ^ïjilS^-/^
INFORMATICA AVANZADA

LOS MAS AVANZADOS PRODUCTOS INFORMA TICOS 
- LA NUEVA DIMENSION DEL FUTURO

Arévalo, 2 - Telf. 222081-05001 AVILA 
{Centro Comercial Avila 2)

y. . OFICINA CENTRAL:
”*®n(lei Udreda, p. 79 - Tetó. 983/475608 (8 líneas)

47008 VALLADOUD
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LA HORCAJADA

Programa de 
fiestas
La Horcajada. J. G. G.

A continuación mostramos el 
programa oficial de las fiestas 
patronales de La Horcajada. Este 
programa ha sido elaborado por 
la Corporación Municipal. Apar
te de lo que hay en dicho pro
grama, los quintos del 88 tam
bién han programado diversos 
actos, entre los que destacan, un 
marathón, para el día de San 
Miguel, juegos de silla, carrera de 
sacos. También habrá concurso 
'de bailes por la mañana. En el 
último día Tiro de soga entre 
solteros y casados... y algunas 
cosillas más que ya diremos en 
otra ocasión.

PROGRAMA OFICIAL DE
LAS FIESTAS DE 
SAN MIGUEL ARCANGEL

MIERCOLES, DIA 28

— Los actos festivos darán co
mienzo con una noche de baile.

JUEVES, DIA 29

—El día principal comenzará 
a las 6 de la mañana con el toque 
de diana por todas las calles del 
pueblo. .

—A las 12 de la mañana Santa 
Misa en la iglesia parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción, 
en honor al Santo Patrón San 
Miguel Arcángel.

—A la 1 de la tarde, invitación 
para todos los vecinos. Vinos y 
Pinchos.

—Ya por la noche gran verbe
na amenizada por el conjunto 
musical “Sirux”.

VIERNES, DIA 30

—A las 11 de la mañana fútbol.
—A las 4 de la tarde podremos 

presenciar la típica y tradicional 
carrera de cintas, cuyos protago
nistas son los quintos.

—A las 5 de la tarde Tur de 
Concurso de Palillos en la Bello
tera.

—Por la noche, a las 8, actua
ción del grupo folklórico de La 
Horcajada que nos deleitará con 
algunos bailes.

—En la noche gran verbena 
amenizada por el grupo musical 
“Valles”.

SABADO, DIA 1

— Por la tarde a las 3,30 tiro al 
plato.

—A las 4,30 de la tarde con
curso de Calva en la Sindical.

—A las 7 de la tarde Jotas. Esta 
vez a cargo del Grupo Folklórico 
Maquilandrón de la localidad 
abulense de Piedralaves.

—Por la noche, y hasta altas 
horas de la madrugada, gran ver
bena en la plaza del pueblo ame
nizada por la orquesta “Luz de 
Luna”.

Los premios y trofeos se en
tregarán el último día, habrá para 
todos los concursos.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

La Horcajada.
Jesús Gómez Gutiérrez.

Un año más vamos a cele
brar las fiestas patronales en 
nuestro pueblo de La Horcaja
da. Todos las estábamos de
seando desde hace algún tiem
po y aquí las tenemos. Hoy, 
precisamente esta noche, miér
coles 28 de septiembre se pro
cederá a la inauguración de las 
mismas por medio de cohetes y 
baile en la plaza de la villa.

Son unas fiestas que nos 
agradan a todos porque nos 
hacen pasar unos días de ale
gría y diversión. Nos permiten 
también volver a encontramos 
con los nuestros, ya que un 
buen número de forasteros sue
le visitamos durante estos días. 
Son unas fiestas en las que aún 
están presentes los récords y

Esta noche comienzan las 
fíestas patronales en honor 
de San Miguel Arcángel
proyectos del recién pasado 
verano, y que sirven muchas 
veces para concretar o poner 
punto final a estos últimos.

Las fiestas de San Miguel 
Arcángel se suelen celebrar en 
la localidad con normalidad 
todos los años; todos ponemos 
de nuestra parte lo mejor para 
que las fiestas salgan de una 
manera aceptable.

Nuestras fiestas, que no tie
nen nada de particular en rela
ción con las que se celebran en

muchos municipios de nuestra 
provincia, nos suelen ofrecer 
un poquito de todo, sin exceso 
y sin mucha variedad de actos. 
Suelen celebrarse algunas com
peticiones para pasar unas ho
ras agradables; por lo demás se 
suele reducir todo a las noches 
en que, se celebran bailes para 
todos. Estas fiestas de San Mi
guel son para todo tipo de 
personas, los niños se divierten 
a su manera, los jóvenes como 
nadie, y también permiten la

diversión a los ancianos. Estos 
recuerdan sus años con los 
bailes folklóricos que este año 
habrá en buena medida como 
veremos en el programa...

En definitiva, hoy miércoles 
estamos otra vez en fiestas. 
Fiestas que se celebrarán du
rante los días 29 y 30 de sep
tiembre y el 1 de octubre. La 
Horcajada acogerá al que nos 
quiera visitar con las manos 
abiertas porque estos días son 
días grandes en la villa. Todos 
los vecinos del pueblo inten
tan pasarías de la manera más 
grata porque no todos los días 
son fiestas. Y al fin y al cabo 
qué menos se puede pedir en 
unos días de fiesta. Buena cara 
y alegría tendremos todos du
rante la celebración de los fes
tejos en honor a nuestro patrón 
San Miguel Arcángel.

Su Nómina,Su Pensión, 
Su Añono».

...Merecen 
Piemíos Como

0 trae sus ahorros ala Caja Rural, hasta el 30 de Diciembre de 1988. 
cualquier viernes puede llevarse ¡Gane con la Rural!
un cheque de 100.000 pesetas. .

___  ... ¡o de un millón!

® OVIA RURAL
DEL DUERO
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Será realizado en breve por el SENPA______ ______________________________

El Pleno del Ayuntamiento dio el visto bueno 
al ajardinamiento de la zona del castillo
Arévalo. F.J. Rodríguez.

El Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento de Arévalo 
aprobó, en la noche del pasa
do lunes, la propuesta del 
SENPA para el ajardinamien
to de la zona del castillo. 
Otros acuerdos, también adop
tados en el mismo Pleno fue
ron la aprobación de la orde
nanza reguladora del servicio 
de transporte colectivo urba
no de viajeros que próxima
mente se pondrá en funcio
namiento.

El Pleno extraordinario co
menzó a las 8,30 de la noche, 
con la ausencia justificada de 
la concejala del grupo socia
lista, Blanca Tejedor y Car
men Herrero, quien precisa
mente en este pleno hacía pú
blica su renuncia al puesto de 
concejala por motivos de tra
bajo.

En el punto dos, del capítu
lo de personal del Ayunta
miento, se dió a conocer la 
Oferta de Empleo Público de 
este Ayuntamiento para 1988; 
en este caso, la plaza de guar
dia de policía local que está 
vacante.

Dos puntos se habían abor
dado previos a este de perso
nal (en el que figuraban la re
nuncia de la concejala del 
gi^po socialista y la oferta 
pública de empleo); la apro
bación del acta de la sesión 
anterior y la ordenanza regu
ladora del servicio de trans
porte colectivo urbano de via
jeros. La implantación de este 
servicio fue un acuerdo del 
Pleno de 9 de julio de 1988.

En el capítulo de Hacienda 
nn único punto, referido al 
compromiso para la ejecución 
de obras de alcantarillado in
cluidas en el Fondo de Co
operación Local de 1988. La 
Diputación había enviado una 
carta en la que requería este 
compromiso del Ayuntamien
to para la puesta en marcha 
de estas obras. El Pleno del 
'Ayuntamiento, por mayoría, 
fat^icó este asunto.

El siguiente punto del or
den del día hacía referencia a 
a apertura de expedientes pa- 
t^ la retirada de licencias de 
ntoturismo. La Comisión In
ormativa de Personal, des- 

Paes de haber estudiado cinco 
^, sos propuso al alcalde la re
cada de la licencias ya que 
esde hacía más de un mes no 

prestaban el servicio público 
P ra el que se había adjudica- 
, on su tiempo. Javier Teje- 
Ap’ portavoz del grupo de 

9^® estas licencias 
Da/æ^^^ adjudicadas 

^^^ estas plazas puedan ^°l^erse a cubrí.

^^BANISMO Y OBRAS

^^gerencia de Antonio 
^ ^^ propuesta de 

jj^oiiicaciori del Plan Urba- 
manP’'®®®'^da por los her- 
fue d^ “^^^^ María de Juan 

desestimada por la Cor

poración, aprobándose la ci
tada modificación, que afecta 
a la Plaza del Real, donde se 
levantará un edificio en el so
lar donde se encontraba antes 
el palacio de Juan II. Asi
mismo, se dejó sobre la mesa 
otra sugerencia para la modi
ficación del Plan Municipal 
General de Ordenación Ur
bana promovida por Prísla- 
go S.A. Esta modificación con
sistiría en la apertura de una 
calle de seis metros de ancho, 
con unos soportales a ambos 
lados de la calle de tres metros 
cada uno. La sugerencia reali
zada señalaba que esta ampli
tud de la calle no era suficien
te con lo que pedía que esta 
misma calle fuera ampliada a 
12 metros. El informe del ar
quitecto redactor del Plan, 
leído en el Pleno por el secre
tario del Ayuntamiento, era 
desfavojable a ampliar la ca
lle hasta 12 metros, ya que se
gún él, es necesario mantener 
la tipología del casco antiguo 
de la ciudad, y el crear grandes 
avenidas no se identifica con 
el caso antiguo. Por su parte, 
el arquitecto municipal, ratifi
caba su informe que emitió en 
el mes de mayo pasado.

Por su parte la Comisión 
Informativa de Urbanismo pro
puso al Pleno, con la absten^ 
ción de Luis de Alba, que des
estimase éste la proposición 
que había realizado José Ge
rardo Alvarez.

Javier Tejedor, portavoz de 
AP en el Ayuntamiento, soli
citó que el tema quedará so
bre la mesa, porque según él, 
el asunto requería un estudio 
más a fondo del que su grupo 
había hecho por falta de tiem
po. Luis de Alba, concejal in
dependiente, volvió a pedir 
más información, ya que se
gún él faltaban elementos de 
juicio para aprobar o deses
timar este recurso. El alcalde 
de la localidad, Luis Alberto 
Antonio, señaló que esos 6 
metros de la calle son en rea

El Pleno del Ayuntamiento se reunió el pasado lunes en sesión extraordinaria.

lidad 12, contabilizando los 
de los soportales. Comentó 
también que los promotores 
han pedido que el proyecto se 
abordara urgentemente, ya que 
necesitan más tiempo para so
licitar otros permisos y retra
sarlo significaría perder una po
sibilidad de llevarlo a cabo.

Por su parte, Lorenzo Hur
tado del CDS señaló que su 
grupo pensaba que el asunto 
debía ser abordado en el pró
ximo pleno, para que hubiera 
tiempo para estudiar la pro
puesta.

REFORMAS PLAZA DEL 
REAL

El siguiente punto aborda
do en el tema de urbanismo y 
obras hacía referencia al ex
pediente para el encargo del 
proyecto para obras de re
forma y pavimentación de la 
Plaza del Real en su primera 
fase. En carta enviada por la 
Diputación al Ayuntamiento, 
el pasado 16 de agosto, y de la 
que ya informamos en su día, 
encargaba las obras al Ayun
tamiento. Estas obras de pa
vimentación y reforma de la 
Plaza del Real se contempla
ban en el Fondo de Coopera
ción Local de 1987; para las 
mismas había destinadas 
17.200.000 pesetas.

En este punto, el secretario 
del Ayuntamiento, José An
tonio Reglero, leyó un infor
me suyo en eí que señalaba 
que en este caso, dado la pre
mura de tiempo con que se ha 
pedido la resolución de estas 
obras, no es factible el con
curso de ideas; por lo tanto, 
según dijo, no existe proble
ma legal de adjudicación di
recta del técnico. Por otra par
te, en el informe el secretario 
también afirmaba que la carta 
sólo indica que la I)iputa- 
ción pide la contratación del 
técnico, y no de las obras de la 
Plaza.

El alcalde por su parte, in

formó que se había dado a 
conocer a todos los técnicos 
que trabajan en la zona para 
que se encargaran de redactar 
el proyecto, para ver cuál de 
ellos se ajusta más a las pre
tensiones de este Ayuntamien
to.

OBRASDE 
ALCANTARILLADO

Dentro de este mismo capí
tulo también se informó del 
expediente para el encargo del 
proyecto, para obras de al
cantarillado. Estas obras, cu
yo presupuesto asciende a 23 
millones de pesetas, están in
cluidas en el Fondo de Co
operación Local de 1988. La 
Diputación también ha facul
tado al Ayuntamiento para la 
contratación del técnico que 
elabore el proyecto en un bre
ve período de tiempo. En este 
punto, el secretario emitió tam
bién otro informe en semejan
tes términos al anterior.

La Comisión Informativa 
de Urbanismo y Obras propu
so al Pleno el nombramiento 
de un técnico para la ejecu
ción del proyecto. Esta pro
puesta fue ratificada unani- 
memente por el Pleno.

El siguiente punto aborda
do hacía referencia al expe
diente de ruina de una casa de 
la Plaza de la Villa debido a la 
situación en que se encuentra 
su cubierta. También fue apro
bada la propuesta por el Ple
no.

La petición a la Diputación 
para cambiar la compra del 
elevador de contenedores, por 
otros contenedores, debido a 
la concesión de este servicio y 
la certificación de tres obras 
pusieron punto final a este 
pleno extraordinario. Pre
viamente se había abordado 
también el proyecto del 
SENPA de ajardinamiento de 
la zona del castillo y la mejora 
del museo de cereales que hay 
en su interior.

Otros valores que 
los gastronómicos
Arévalo. F.J. Rodríguez.

Decía Javier Tejedor en 
el pleno que había que 
aprovechar el momento de 
mejora de los alrededores 
del castillo por el SENPA 
para solicitar a este orga
nismo la utilización, para 
fines turísticos del mismo. 
Tiene razón el concejal alian
cista. Es evidente que una 
potenciación turística de 
nuestra ciudad pasa inelu
diblemente por la visita al 
castillo, una de las piezas 
fundamentales de la historia 
de Arévalo.

Y es evidente también 
aque hasta este momento 
no se han puesto más que 
problemas a la hora de re
alizar visitas turísticas. Es
to último ha ocurrido con 
las visitas turísticas noc
turnas, que han organiza
do este verano la Asocia
ción de Antiguos Alumnos 
de los Salesianos, en cola
boración con el Ayunta
miento. Muchos días la vi
sita al castillo ha tenido 
que realizarse desde fuera 
por problemas de horario.

El Ayuntamiento debe 
solicitar la cesión del casti
llo, para que durante cier
tas horas al día pueda ser 
visitado.

Otro proyecto alternati
vo para el castillo puede 
ser la organización en su 
interior de cursos de diver
sas facetas. El éxito que 
tuvo el curso sobre el mu
déjar debiera haber abierto 
el camino para la organi
zación de otros más. Un 
ejemplo claro lo tenemos 
en nuestra vecina Medina 
del Campo. En el Castillo 
de la Mota rara es la se
mana que no se organizan 
algún tipo de actividades. 
De todas formas, el acon
dicionamiento del castillo 
de Arévalo para la realiza
ción de este tipo de activi
dades requeriría de una 
fuerte inversión, que dudo 
mucho estaría dispuesta a 
emplear sus actuales due
ños.

El Ayuntamiento debie
ra al menos iniciar las ges
tiones. Es evidente que pue
de ser una buena salida de 
cara al futuro para Aréva
lo. Además, de la organi
zación de estos cursos, otra 
salida que puede darse al 
castillo son las visitas turís
ticas de su interior. El cas
tillo entraría de esta forma 
en el circuito de las visitas 
que se realicen (hasta aho
ra había entrado, pero con 
bastante dificultad como 
ya se había mencionado). 
Habría que buscar los con
tactos con las agencias de 
viajes y otros organismos 
que se encarguen de orga
nizar excursiones. Aréva
lo, además del incentivo 
gastronómico, tiene otros 
valores, tan importantes 
como éste, que aún están 
por descubrir.
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EL HORNILLO

Recogidas 400 firmas contra la instalación
de las minicentrales hidroeléctricas
El Hornillo. J. 1 Pulido.

Recientemente, en el salón 
de actos de el Ayuntamiento de 
El Hornillo, tuvo lugar una 
reunión con los afectados por 
las minicentrales hidroeléctri- 

í cas en la jurisdicción de esta 
localidad.

Previamente se habían reco
gido alrededor de 400 firmas 
que acompañarán los distintos 
escritos, sobre los caules se 
acordó remitirlos a la Conseje
ría de Fomento de la Junta de 
Castilla y León, a la Confede
ración Hidrográfica del Tajoy a 
la Dirección Provincial de In
dustria y Energía de Avila

Pocas veces se ha consegui
do en El Hornillo tanta unión 
en contra de algo. La conse
cuencia de la recogida de cua
trocientas firmas se ha debido 
a que esta'‘operación” ha sido 
llevada a cabo por jóvenes que 
estudian y trabajan fuera del 
pueblo, y sólo somos aproxi
madamente 580 habitantes, 
aunque hayan firmado tam
bién residentes en Madrid, pe
ro con tierras aquí, evidente- 
raente afectados. •

UNA GRAN MAYORIA

Esto quiere decir que una 
gran mayoría no está de acuer
do con la construcción de las 
minicentrales, o con la forma 
en que se ha presentado este 
asunto. Así vemos que aunque

Localidad de El Hornillo. Archivo PAJUELO

en otros temas del pueblo hay 
puntos de vista contrarios,, en 
éste, y por una vez, la sensatez 
de la gente les ha llevado a 
firmar un frente que debería 
traer consigo, además de lu
char por los interes del pueblo. 

la base para la creación de la 
Asociación de Vecinos —cosa 
que hace falta en todos los 
pueblos— y la unión de todas 
las personas para presionar por 
los intereses y respeto de esta 
zona y hacer de ella el retiro 

culturla de los amantes de la 
naturaleza, así como del desa
rrollo del estudio y del arte, 
como se merece este privile
giado Valle del Tiétar por su 
clima, su situación, su paisajey 
su sierra

COMADEN pide 

información de 

minicentrales para 

la Feria de

Biocultura

Arenas. F. R

La Coordinadora Madrileña 
de Defensa de la Naturaleza(CO
MADEN) asociación ecologista 
de Madrid, ha solicitado alas 
asociaciones ecologistas del Va
lle del Tiétar Grescca, El Moraly 
La Piedra Gorda, toda la infor
mación que poseen sobre los 
proyectos de las minicentrales 
hidroeléctricas que se pretende 
instalat en esta zona con el fin 
de exponerlas en uno de los 
stands de la feria de Biocultura 
que se celebrará en la capital de 
España próximamente.

Asimismo la noticia de estos 
proyectos ha sido recibida por 
otra asociación Acción Ecologis
ta de Aragón, donde al parecer 
hay más de cien proyectos de mi
nicentrales en el Pirineo. Este 
.Grupo ha pedido igualmente in
formación a las del Valle del 
Tiétar señalando que quieren 
“ampliar información" sobre el 
camino a tomar frente a la Admi
nistración para evitar dicha bar
baridad”.

La asociación, ADENEX, por 
otra parte, ha denunciado y 
puesto varios recursos contra 
diversos proyectos de minicen
trales en las localidades extre
meñas de Valverde y Villanueva^ 
de la Vera

Cuando salgan a la luz estas 
Eneas un gobernador joven ya 
habrá tomado posesión de su 
cargo en Avila me refiero a An
gel Olivares Ramírez. Con todos 
los respetos que merece el cargo, 
me voy a permitir pedirle, la que 
posiblemente sea la primera soli
citud concreta que se le haga 
desde un medio informativo: 
“ Rematar la faena iniciada por su 
predecesor José Luis Machuca 
García”. ■

Nó voy a alabar, ni a poner en 
tela de juicio la actitud de José 
Luis Machuca al frente del Go
bierno Civil de Avila durante 
cinco años, en temas eminente
mente poEticos, —no es mi es
tilo—, pero sí voy a comentar 
publicamente el interés que en 
todo momento demostró por 
nuestra Fiesta —a pesar de no 
ser un gran aficionado— y tam
bién, como no, voy a decir algu
nos de los defectillos que le ví y 
lo voy a contar a modo de reseña 
taurina

SU FAENA

Comenzó José Luis Machuca 
recibiendo a “portagallola” a su 
oponente: Los Festejos Tauri-. 
nos. (Por aquel entonces, andaba, 
en jaque el tema de las enferme
rías y la trágica muerte de Paqui- 
rri). Analiza la situación, mira al 
tendido, comprende la gravedad 
del tema y opta por enviar a 
todos los Ayuntannientos que ce
lebran Festejos una “circular'’,, 
que hace que se cumpla en todos 
los casos, es decir atizó a la 
Fiesta unas buenas “verónicas”. 
Posteriormente llegaron los de 
‘encima” y propinaron doce pu 
yazos de “órdago”: El 12% de 
l.V.A. Con estos puyazos se tie- 
«en-que caer los toros, pero nO...

De Tiétar y oro

Hay que rematar la faena del 
anterior gobernador
los toros siguen a pesar de te
nemos que arrascar los bolsillos.

Suenan los clarines y cambia 
el tercio. El Sr. Machuca se per
cata que hay afición y decide ir 
asistiendo a festejos, hasta con
vertirse en un espectador de obli
gación, — en este Valle se le ha 
visto varias decenas de veces—. 
A esto yo lo llamo dar unos 
buenos pases de “tanteo’’ y una 
serie de “redondos”.

Como mano izquierda no le 
falta, y... en el toreo es la que 
manda, prueba con ella y arran
ca aplausos de los aficionados al 
conseguir reunir a los alcaldes 
para informarles de sus obliga
ciones en las respectivas plazas 
de toros, de esta forma, surgen 
las primeras Charlas informati
vo-taurinas que se imparten en 
Avila para el conocimiento del 
Reglamento taurino, de enferme
rías, etc., etc.

Como toda faena necesita de 
variedad, vistosidad y algún que 
otro adorno, José Luis sigue asis
tiendo a festejos y se hace mere
cedor del trofeo Taurino del Año, 
que otorga la Peña Taurina “Los 
Amigos”, de Casavieja Asiste a 
dicha entrega de trofeos y comu
nica publicamente su deseo de 
continuai haciendu ¡as mencio
nadas charlas informativo- tauri
nas, a celebrar esta vez en el 
Valle, concretamente en Casa

vieja Además anuncia su apoyo 
para que este pueblo consiga 
tener una plaza estable. El desti
no poEtico hace que sea trasla
dado a Guadalajara y deja su 
“faena” sin rematar. Siempre las 
comparaciones han sido odio
sas, pero... me viene a la memoria 
un gran matador de toros famoso 
por sus estocadas: Luis Mazzan- 
tini y Eguía, que una vez retirado 
del toreo activo se dedicó a la 
poEtica y llegó a ser, curiosa
mente, gobernador de Avila y 
Guadalajara

PETICION

Mi deseo como aficionado es 
que don Angel Olivares Ramírez 
tome el relevo de esta faena y la 
culmine con una “estocada” de 
“Calvario”, es decir “Haciendo la 
Cruz, en la Cruz y hasta la Cruz”. 
El toro le tiene preparado y cua
drado, solo falta: Eso.

CRITICA, DESPEDIDA Y 
BIENVENIDA

Unacosasi voy acriticaradon 
José Luis y es su manía por 
usurpar en la presidencia el lu
gar del veterinario, un alto cargo, 
por muy alto que sea, no se le 
ocurre ocupar el lugar de un 
linier en un partido- de fútbol en 
los toros el asesór y él veterinario

son los linieres del presidente, 
por lo tanto: Cada vecino a su 
olivo. Yo, para no recibir ninguna 
cornada por“pesao”, voy a tom.ar 
mi “olivo”, no sin antes dedicar 
una ovación al Sr., Machuca por 
su.interés en favor de la Fiesta y 
otrá a don Angel 'Olivare,s que

está comenzando su “pasáis®’ 
pues... “lo cortés no quita lo * 
liente”, y repito que me Emi^ 
simplemente a juzgar la actiW 
taurina y no poEtica del que * 
gobernador de Avila en lo^'^’^ji 
últimos años. Suerte, vj^W V

, toro, ,^r OJiyares- •
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Entrevista con el alcalde

Jesús Tomás González: “Hemos hecho todo lo posible por 
mejorar y creo que se ha conseguido”
Guisando. Félix Rosado.

Jesús Tomás González es alcalde de la localidad de Guisando 
desde hace poco más de un año. Salió elegido en junio de 1987, 
aunque ya se había presentado anteriormente en las elecciones sin 
éxito. Jesús Tomás, de 52 años, ahora habla con cierta seguridad de 
lo que realmente quiere para su pueblo y empieza diciendo que no 
le sorprendió en absoluto salir electo al frente de la candidatura del 
CDS. "No, sabía que iba a salif, afirma Gobierna ai frente de tres 
concejales más del CDS, uno del PSOE y dos de AP.

—¿cómo calificaría este pri
mer año de gestión al frente del 
Ayuntamiento?

—'‘Yo he hecho todo lo posi
ble por mejorar Guisando, y creo 
que se ha conseguido, que esta
mos mejor que antes”.

— Por ejemplo, ¿en qué?.
— Nada más entrar se encon

es precisamente la más apropia
da para vehículos, ni, parece ser, 
para aparcar...

—"Sí, pero tenemos aparca
mientos y muy buenos, lo que 
pasa es que nadie quiera bajar a 
ellos, están algo lejos del centroy 
todo el mundo quiere dejar el 
coche a la puerta misma de don
de va”.

traba mal el reparto del agua, y se 
trata de mejorar a toda costa el 
agua para el pueblo. En verano 
teníamos que cortaría a las once 
de la noche y darla a las nueve o 
las diez de la mañana Imagínate 
lo que supone, estar doce horas 
sin agua todos los días. Intenta
mos solucionar este problema 
que teñí amos y ahora estamos en 
ello, no hemos terminado pero 
irá mejorando. También tratare
mos de poner contadores porque 
no hay ni uno, de hecho así se ha 
aprobado en los plenos. De las 
fuentes del Valle y del Pollar 
hemos hecho recogidas de agua 
para los. depósitos y esto también 
se ha notado.

—¿Ha influido todo esto en su 
rotunda oposición a te minicen
trales?

—“Bueno sobre lo de las mi
nicentrales la verdad es que no 
lo tenemos muy claro, pero no 
queremos que se hagan Soy par
tidario de que el Ayuntamiento 
lo pueda negociar con asesora
miento de la Diputación, pero en 
caso de hacerse que lo explote el 
propio Ayuntamiento, como aho- 
ta lo pretende hacer un particu
lar. Si el agua es un bien público 
que sea explotado por una enti
dad pública como el Ayuntamien
to. Con la actual situación no 
sabemos qué beneficios pode
mos tener”.

"AMPLIAREMOS EL CAMPING”

"■¿Otros proyectos que pre
bendéis abordar?

—“Vamos a hacer una pista 
polideportiva, junto al campo de 
Fútbol en la dehesa También 
queremos arreglar algunas calles 
viajadas, y ampliar el camping y 
toformarlo porque ya se queda 
pequeño. Aquí llevaremos una 
^’ttensión de la línea elétrica 
P3ra meterlé luz. Está aprobado y 
^u proyecto hacer la obra”.

—¿Qué os va a costar todo 
esto?

—Antes de hablar de las fies
tas, de todos estos problemas 
¿cuál es el más grave?

—“El agua es sin duda lo más 
preocupante, sobre todo por su 
influencia en el turismo del ve
rano”.

“EL PRESUPUESTO DE LAS 
FIESTAS NO ES ALTO’

—¿Cuál es el presupuesto de 
las fiestas de San Miguel?

—"Pues cerca de 1.600.000 
pesetas”.

—¿Mucho, poco?
—“No es alto para tratarse de 

las fiestas patronales, aunque 
este pueblo tenga sólo 800 habi-. 
tantes. Y no es mucho teniendo 
en cuenta que lo que se ofrece es 
más que otros años”.

—¿Qué habrá en estás fiestas?
—“Cuatro días de toros de 

fuego, que son una innovación 
en Guisando, vaquillas para los 
mozos en la plaza de toros, con
cursos para los niños como las 
cucañas, y algunos deportivos, 
como carreras de maratón Se 
ofrecen más espectáculos que 
antes, cuando solamente había 
baile y cucañas y alguna que otra 
vaquilla En estas fiestas las or
questas las tendremos todos los 
días, del 29 al día 2”.

—¿Cuáles son las otras fiestas 
del pueblo?

—“Las del Carnaval, en febre
ro, las de San Pedro, el 29 de 
junio, las de agosto con las ver
benas para los veraneantes y 
estas de San Miguel ¿Gastos 
totales? Cerca de 2,5 millones, 
creo que están economizadas y 
con presupuestos normales. Las 
del veraneante en julio y agosto 
se hace porque tienen todo el 
derecho a que se les facilite la 
diversión en unpueblo donde no 
hay prácticamente alternativas 
para ésta”.

—¿Qué colaboraciones tiene 
el Ayuntamiento en su organiza
ción?

Jesús Tomás González’. pajuelo

—"De 6 a? millones de pesé
is. pero estas obras están in- 
^toidas dentro de los planes pro- 
^tociales de là Diputación y ten
emos alguna subvención La 

^topliación de la red de la línea 
® ectrica cuesta otros tres millo- 
fb^s aproximadamente”.
, "^Aquí dependéis del monte, 
^Qué ha hecho el Ayuntamiento 
Por cuidarlo?

""En el monte se ha abierto 
o camino forestal, destinado al 
50 público, y que sirva para 

^or ag^g^ y sgg utilizado para la 
Ptovéncion de los incendios Ío- 
tostales”. ■

"La estruúWá'd^l púefelono

— Muy poca, algún estableci
miento y algún bar ponen su 
anuncio en el programa de fies
tas y nada más. Ahora por ejem
plo teñí amos unas papeletas pa
ra rifar un vídeo y sacar algún 
dinero y están sin vender. El 
Ayuntamiento está solo, todo lo 
organizamos nosotros. Además 
no hay ninguna asociación ni 
peñas, antes estaba la del Ris
quillo, pero desapareció”.

El alcalde termina señalando 
que hubo una época, de hace 
ya más de diez años en que el 
últimp dí ádé la fiesta era pagado 
pOr íc/s'(^ü’intbs; Àhora colaboran

bien pocq, y eso que les damos, 
.corno .ÇS ; costumbre todos los 

' ’añós, un metro cúbico de madera

de pino a cada uno para que lo 
vendan”.,Pera;esa tradición .ya 
no se lleva Lo que no estaría mal

sería que se recuperase para a la 
.vqz, , realzar un poco más sus 
fiestas.
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En Guisando háy dieciocho comercios de hostelería PAJUELO

Las industrias de bares y comercios, en 
aumento; la construcción, estancada
Guisando. Félix Blázquez.

Con la llegada del Patrón 
de nuestro pueblo San Miguel 
Arcángel los guisanderos de
cimos adiós al verano, todo lo 
contrario de lo que ocurre el 
veintinueve de junio con la 
fiesta de San Pedro y San Pa
blo, que es cuando le damos 
la entrada. Nos pegamos los 
primeros baños y nos alegra
mos porque llega el buen tiem
po y los veraneantes. Aunque 
a decir verdad para los prime
ros baños hemos tenido que 
esperar algunos días más por
que el tiempo no acompañó.

Guisando se encuentra en
clavado en el sur de Gredos y 
dispone de muy buenos cami
nos para llegar a los puntos 
más bellos de nuestra sierra.

Generalmente Guisando es 
de los pueblos que más turis
mo recibe a lo largo del vera
no pero llevamos unos años 
en que algo ocurre, porque 
preguntando a los industria
les casi todos coinciden en 
decir que cada año viene me
nos gente. Las opiniones son 
muy diferentes pero de todas 
cuantas he oído hay una que 
creo que es la más normal. 

las industrias ae nares, co
mercios y otros han ido en 
aumento mientras la construc
ción de viviendas y aparta
mentos no ha crecido. Siguen 
existiendo los mismos que ha
ce varios años y al repartirse 
más se toca a menos.

18 ESTABLECIMIENTOS 
DE HOSTELERIA

Guisando dispone de die
ciocho establecimientos de hos
telería. Si sumamos las siete 
tiendas de comestibles y con 
los novecientos y pocos habi
tantes que hay, verán que es
tamos surtidos.

Tenemos un camping de 
gran capacidad que se man
tiene abierto todo el año, un 
hotel de dos estrellas dirigido 
por Pepe y Emiliana que es lo 
mejor que hay en muchos kiló
metros alrededor, y la colonia 
el Usero, donde el calor no 
existe en pleno mes de agosto. 
Si nos metemos en el pueblo 
nos encontramos con El Ga- 
layar donde Remedios está 
dispuesta a hacemos algo de 
comer .a cualquier hora del 
día o de la noche con sus pla
tos de comida casera.

Estos son algunos de los 
muchos lugares que podría 
recomendarles a aquellos que 
nos visitan, algunos de nues
tros visitantes quedan tan ena
morados de nuestro pueblo 
que se atreven a escribir ver
sos como este que a continua
ción les relato de un señor que 
pasó por aquí.

“Avila ciudad amurallada 
cuna de Santa Teresa 
famosa por sus yemitas 
y por su excelente mesa

Tiene pueblos con gran rango 
con alegría y con nobleza 
La Adrada, Pedro Bernardo 
Casillas y Casavieja, 
pero destaca GUISANDO 
por su entorno y su belleza”

Angel del Río Arribas

TODO PREPARADO 
PARA LAS FIESTAS

Pero volvamos a las fiestas 
de San Miguel que es lo que 
vamos a celebrar. Dispone
mos de un amplio programa 
de fiestas para pasarlo bien. 
Todo está pendiente del tiem
po para que podamos disfru
tar de ellas. Esperemos que 
San Miguel se encargue de

La construcción en Guisando se ha quedado prácticamente paralizada.

que el sol brille con todo su 
esplendor.

Las fiestas dan comienzo el 
día veintinueve para acabar el 
dos de octubre. Al celebrarse

en fin de semana estamos se
guros de que los visitantes van 
a ser muchos y quedarán muy 
satisfechos para volver el præ 
ximó año.

UAP-EU
Agente en Guisando

FELISIN

Bar El Tropezón 
COCHINILLO Y 

PAELLAS - MIGAS
Teléf.: 37 09 48 GUISANDO Ctra. del Camping. GUISANDO j

CARNICERIA

CURRO
Ternera, 

cochinillo 
y cabrito

Plaza Mayor.-ST 09 '19 
GUISANDO
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PAJÚELO

Guisando: Rincones típicos entre el
Almanzor y las callejuelas de la villa
Guisando. Félix Rosado.

Guisando, obra de arte más 
qué pueblo, y rincón de belleza 
escondido en el valle más que 
villa, enseña entre sus callejue
las algo más del traje que la viste, 
así como en sus afueras, mirando 
al Almanzor, están algunos de 
sus demás atractivos.

EL RINCON DE JOSE MARI

La casa del pintor Eduardo 
Martínez Vázquez raramente no 
es visitada por todo aquel que 
pasa por Guisando. Ahora perte
nece a su hijo José Mari Mar
tínez quien la ha conservado tal 
cual estaba allá por los primeros 
años del siglo. Su aspecto exter
no con un clásico estilo muy 
semejante a las casas andaluzas, 
con sus fachadas blancas, una 
balconada y adornos cuidados 
de arriba abajo, llama poderosa
mente la atención, destacando 
claramente sobre toda la arqui
tectura que la rodea

Su antigüedad data del año 

1903. Esta además resguardada 
en una calle muy estrecha, lo que 
acentúa su halo de intimidad. 
Por dentro es un auténtico mu
seo, llena de recuerdos, de obje
tos de otra época y de cuadros 
del famoso pntor Martínez Váz
quez. Se conoce como el “Rin
cón de José Mari”.

EL ROYO

En la calle donde vive al ectual 
alcalde de Guisando se encuen
tra una especie de monolito de 
piedra labrada de unos tres me
tros de alto. Una inscripción en 
su base indica la fecha del año 
1760. ■

Según cuentan las leyendas 
que se comentan en la localidad 
este extraño monumento era el 
lugar de ejecución de los reos y 
los presos “Aquí se les colgaba”, 
dicea Debía ser de la época de la 
Inquisición por su extraño as
pecto, que de ninguna manera se 
parece en nada a cualquier ele
mento de tortura o instrumento 
para ejecutar la pena de muerte.

LACARRA

Otro momumento de Guisan
do, ya más moderno, es el de la 
cabra de bronce que se levantó 
junto a la sierra, en la misma 
Reserva de Gredos. Los entendi
dos hablan de que la reserva 
albergua unos 3.000 ejemplares 
de cabras monteses.

Se sitúa en la zona denomina
da el Nogal del Barranco, en una 
plataforma que hay^n la base de 
la montaña La cabra de bronce 
no es más que un símbolo de 
toda la reserva de estos bellos 
animales.

EL RISQUILLO

Hasta una común fuente pue
de tener sus atractivos en estos 
parajes. La llamada “El Risqui
llo”, cerca de la plaza de toros, y 
al lado de la casa forestal es un 
lugar de recreo y de refresco; con 
un merendero de mesas de pie
dra esta fuente es de las más 
yistosas. También hay un quios
co del Ayuntamiento, adjudica
do ahora a un vecino del pueblo 
para su explotación.

EL CAMPING

A poco más de dos kilómetros 
del casco urbano, y poco antes 
dé llegar al Nogal del Barranco, 
se ubica el camping Los Galayos,, 
un camping que, según asegura 
el alcalde Jesús Tomás González 
ya se queda pequeño a pesar de 
tener doscientas plazas.

Está dotado de instalaciones 
como cocinas, servicios, duchas, 
bar, y próximamente lo estará, 
asimismo, de luz No muy lejos 
de este se encuentra el campa
mento comunitario Luis Manuel 
López Martínez.

El Royo

Entrada al camping

Monumento a la cabra montés pajuelo

Hostal Pepe
ABIERTO TODO EL AÑO

BODAS - BAUTIZOS - COMUNIONES
'’‘»lét.: 37 09 18 GUISANDO

VICENTE GONZALEZ 
FRAILE

Terraza - Bar

Auto- servicio EL PUENTE
VEGE
Guisando

TAPAS VARIADAS Y BOCADILLOS
Teléf.: 37 09 48 GUISANDO
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La declaración de conjunto histórico artístico y pintoresco se hizo en 1976 PAJUELO

Decreto por el que Guisando 
queda declarado “conjunto 
histórico artístico pintoresco”

“La localidad de Guisando 
en la provincia de Avila, ad
quirió su exención como villa 
por concesión del Rey Carlos 
III, que la separó de Arenas 
de San Pedro el día seis de 
agosto de mil setecientos se
senta. Se levantó entonces el 
artístico Rollo de piedra la
brada que aún existe frente a 
la Casa-Ayuntamiento.

Arquitectónicamente,x Gui
sando es uno de los pueblos 
más bellos y pintorescos que 
se conservan en las estriba
ciones de Gredos por su privi
legiada situación en la falda 
de la montaña,y a los dos la
dos de una Vaguada por don
de discurre un arroyo, casi un 
torrente, llamado Cobacho, 
que va a desembocar en la 
linde misma del pueblo en el 
río Pelayos.

El caserío se adapta perfec
tamente a las condiciones to- 
pográficas del lugar y ello le dos; todo ello al amparo de lo
presta un excepcional aspecto 
pintoresco. Una serie de calles 
atraviesa el torrente por me

dio de pequeños puentecillos. 
Estas calles siguen sensible
mente las líneas del nivel y se 
cruzan con otras longitudina- Ley del Tesoro Artístico del

les de trazo caprichoso, la 
construcción es toda muy uni
forme y típica, de casas de 
mampostería, con bellos bal
cones de madera y cubiertas 
de pizarra rústica. Las chime
neas, en su amplia variación, 
constituyen un rasgo destaca
do en la fisonomía del pueblo, 
enmarcado con un contexto 
natural exterior de los más be
llos que existen en la Penín
sula.

Por el perfecto estado de 
conservación y armoniosa 
amalgama entre las construc
ciones y el paisaje, por la sin
gularidad de su arquitectura 
popular, merece Guisando la 
máxima atención y protección 
y a tal efecto se hace necesario 
colocarlo bajo la tutela del 
Estado, mediante la oportuna 
declaración y a fin de que los 
expresados valores no puedan 
ser alterados ni... perjudica- 

preceptuado en los artículos 
segundo, apartado dos, del 
Real Decreto Ley del nueve 
de agosto de mil novecientos 
veintiséis; tercero, catorce y 
quince y treinta y tres de la

PAJUELORincón de José Mari

trece de mayo de mil nove
cientos treinta y tres; diecisie
te, dieciocho y diecinueve del 
Reglamento para su aplica

ción del dieciséis de abril de 
mil novecientos treinta y seis, 
y disposición adicional única 
de la Ley quince mil novecien

tos setenta y cinco, del dos de 
marzo.

En su virtud y propuesta 
del ministro de Educación y 
Ciencia y previa deliberación 
del Consejo de Ministros en 
su reunión del día veintitrés 
de abril de mil novecientos se
tenta y seis.

DISPONGO:
Artículo primero.—Se de

clara conjunto histórico-artís- 
tico y pintoresco la Villa de 
Guisando (Avila) con el en
torno natural qüe la rodea y 
según la delimitación que fi
gura en el plano unido al 
expediente.

Artículo segundo.—La tu
tela y defensa de este conjunto 
queda bajo la protección del 
Estado, que será ejercida a 
través de la Dirección General 
del Patrimonio Artístico y Cul
tural por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, que que
da facultada para dictar cuan
tas disposiciones sean necesa
rias para el mejor desarrollo y 
ejecución del presente Rçal 
Decreto, sin perjuicio de la m- 
tervención del Ministerio de 
Agricultura en lo que se refie
re: La conservación y protec
ción del marco natural del 
conjunto.

Dado en Madrid el veinti
trés de abril de mil novecien
tos setenta y seis”.

Camping“L0S GALAYOS” 
Abierto todo el año 

GRAN AMBIENTE DE JUVENTUD 
SABADOS Y DOMINGOS

Aurelia Galán 
de Fernando

ULTRAMARINOS

Teléf. 37-09-21 GUISANDO GUISANDO

RESTAURANTE - BAR
El Galayar

CASA MACARIO
Teléf.: 37 09 14 GUISANDO
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La extension de pinos es de unas 700 hectáreas

Vivir del monte: 
cortadores, peladores, serradores, 
arrastradores... -
Guisando. Félix Rosado.

“El hacha no acaba con los 
pinos, solo los incendios lo. ha
cen”, dicen los lugareños de Gui
sando. Y es que aquí se vive del 
monte y de su producción, los 
pinos. Los bosques que rodean 
al pueblo son inagotables, siem
pre con esa salvedad que supone 
el temido fuego.

Los principales trabajos son 
los de cortadores, serradores, pe
ladores, arrastradores,... todo lo re
lacionado con la madera, hasta 
los transportistas que la llevan 
hasta las fábricas, casi todas 
ellas en Arenas de San Pedro. 
Prácticamente todo el pueblo sé 
dedica a estas labores de la ma
dera Incluso muchos particula
res poseen fincas propias.

Entre sus instrumentos de tra
bajo además de las máquinas 
remolcadoras de troncos no pue
den faltar las multas de arrastre, 
animales muy útiles en los terre
nos escabrosos, donde la má
quina aún no puede entrar. Aca
bada la jornada es muy típico ver 
entre las calles de Guisando es
tas muías.

Unas 700 hectáreas de pinos 
se expanden de monte a monte. 
Tras el primer proceso de corta y 
transporte, está el no menos 
importante, que sigue dando tra
bajo, de limpia de montes, y el de 
siembra y repoblación.

Otro de los oficios propios de 
lugar es el de albañil, "pero con 
mucha menos gente”, dice Jesús 
Tomás, alcalde de la localidad.

El pastoreo de las cabras del 
concejo, aún en uso

Curiosamente aún sigue tra
bajándose el pastoreo por el 
sistema de concejo, con las 
"cabras de concejo”. Muchos 
vecinos tienen entre una y cin
co cabras. Se contrata en co
mún un pastor, que suele co
brar entre las 400 y las 450 
pesetas por cabra al mes y este

se ancarga de su cuidado y 
vigilancia diaria .

Una vez alimentadas en los 
pastos por el día al atardecer 
las cabras se sueltan en las 
calles de Guisando, desde don
de vuelven a sus “conales fa
miliares”.

Una gran parte de la población vive de la producción que genera el monte pajuelo
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Fiestas de San Miguel, expresión viva de la localidad de Guisando
Las fiestas son la expresión 

viva del pueblo. Representan la 
alegría por algún acontecimien
to, formando parte de su tradi
ción y de su cultura Guisando, 
pueblo abulense situado en la 
zona sur de la Sierra de Gredos, 
en el Valle del Tiétar, celebra a 
partir del 28 de septiembre las 
fiestas patronales de San Miguel; 
Las más importantes y populares 
de su calendario festivo. Esta 
villa reforzada por los ingleses 
en la Guerra de la Independen
cia tiene una población de ape
nas mil habitantes, incrementan
do su número en la época estival 
por la llegada masiva de turistas 
y veraneantes, que cada año acu
cien* a disfrutar del clima y la 
belleza del paisaje.

De las atracciones de este pa
raje, podemos destacar los Gala
yos, lugar donde vienen a lo 
largo de todo el año los aficiona
dos al montañismo. Quienes de 
estos no conocen el Torreón o el 
Gran Galayo, de entre sus múlti
ples riscos y montañas abruptas.

Por otra parte, también llama 
la atención del visitante sus va
lles de pinos, sus ríos y riachue
los, y sobre todo la Capra Hispá
nica de la Reserva Nacional ani
mal éste codiciado por cazado-, 
res y admirado por curiosos y 
amantes de la naturaleza

Este sencillo pueblo castella
no, donde la gente es cordial 
noble y hospitalaria se viste de 
gala cuando tiene que rendir 
homenaje a su patrón San Mi
guel El santo, el más noble de 
todos los santos tiene especial 
devoción y fe entre los guisande
ros. Todos alguna vez le han 
pedido y rogado por su salud, por 
la de alguien cercano a él por sus 
estudios o por su trabajo.

ORIGEN DE LA FIESTA

El origen de la fiesta se remon
ta muchos años atrás, cuando 
Guisando era un poblado de ga
naderos que viví an de sus piaras 
de cabras, practicando una eco
nomía de subsistencia. Cada uno 
teñí a su majada muchos kilóme
tros distantes de otras y del pue
blo. Pero al llegar la fiesta todos 
acudían a ésta, multiplicándose 
la población Venían los amos 
con sus familias y sirvientes,, 
dispuestos a disfrutar de los po
cos días que disponían al año. 
Gastaban el poco dinero que 

/ahorraban y todos lucían sus 
mejores vestimentas, únicamen
te utilizadas para esta ocasión

Todos vestían de serranos y de 
serranas, siendo este traje típico 
y tradicional de la zona. Los 
hombres vestí an camisa blanca, 
chaleco negro bordado en oro 
con botones de plata, chaqueta 
de terciopelo, faja y pantalón de 
pana con zapatos negros. Las 
mozas llevaban moño adornado 
con un lazo bordado y con hor
quillas de oro y plata, pendientes 
y aderezos de oro. pañueleta y 
jugón enaguas con puntillas 
guardapiés, delantal, pañuelo 
de Manila negro, refajo amarillo, 
medias blancas y zapatos borda
dos, todo ello acompañado por 
castañuelas. El traje se mantiene

intacto, como hace cien años. No 
obstante, para hacerse una idea 
económica de esta vestimentay 
adorno, se puede asegurar, por 
ejemplo que el precio actual de 
un aderezo oscila entre las 6OO.000 
y 700.000 pesetas. Pero más que 
su valía económica tiene un va
lor sentimental cuyo precio es in
calculable. Por eso es un traje 
para determinadas ocasiones co
mo las fiestas de San Miguel En 
esta reunión era, probablemente, 
la única vez que se veí an en todo 
el año. Era la ,época de vender 
ganado, comprar utensilios o an
tojos, de beber vino en abundan
cia y arreglar algún casamiento 
en familia Comentaban sus pro
blemas, alegrías y su vida

En definitiva se vivía una au
téntica fiesta tradicional en la 
que competían por ser el más 
elegante. Hay que tener en cuen
ta que los guisanderos de aque
lla época se esforzaban en llevar 

' el mejor traje. De ahí que ningu
no sea exactamente idéntico, to
dos difieren en algo. Además han 
pasado por herencia de abuelos 
a padres, de estos a hijos y así 
sucesivamente, conservando ac
tualmente su auténtico y puro 
estilo. No sería una exageración, 
si se afirmase que podría ser 
incluso el traje típico más belloy 
exuberante de la comarca

Debemos afirmar que para 
ellos era la fiesta más grande y 
divertida del mundo. No cono
cían otra y tampoco intentaban 
cambiaría; la suya era la mejor.

CONTINUA JUERGA

Los días que duraba la fiesta 
era una continua juerga Los 
hombres bebían vino en la ta
berna, cantaban y porfiaban en 
un ambiente de cordialidad y 
alegría En la plaza del pueblo, la 
gaitilla entonaba las jotas a las 
cuales todos se apuntaban a bai
lar. O, en algún lugar, una ronda
lla con sus guitarras, laúd, ban
durria triángulo y castañuelas 
interpretaba la rondeña la verata 
o la jota del uno, iluminados por 
candiles de aceite en una noche 
de divérsióa

El festejo no tenía grandes 
presupuestos,, ni se conocía a 
nivel nacional pero era la fiesta 
más grande de un pueblo abu
lense perdido en la Sierra de 
Gredos, tan estupenda como las 
otras porque aún así su mejor 
virtud era la sencillez

Esto ocurría, un 29 de septiem
bre, día de San Miguel patrón de 
Guisando, hace aproximadamen
te un siglo. Actualmente la fiesta 
ha perdido parte de su tradición, 
pero bastante de lo anteriormen
te expuesto se mantiene y se vive 
con la misma fuerza, porque aun 
permanece el espíritu festivo.

Han cambiado algunos aspec
tos, por ejemplo, ya no hay gaib- 
11a porque ha sido sustituida pot 
una orquesta con luces de colo
res e instrumentos eléctricos. 
Tampoco se bebe vino, sino que 
degustamos cerveza y cuba 11' 
bres. Es el cambio de la vida

{Pasa a página siguiente)

La inmunización universal, 
reduce la mortalidad infantil 

a la mitad.
UNICEF

40 años en favor de ia infancia.

EN GUISANDO

EL DIARIO DE AVILA, se vende en:
ESTRELLA TOMÁS GARRO

Calle Rollo, s/n.

SANTA LUCIA SA

COMPAÑIA DÉ SEGUROS

OFICINAS DE '
ISABELO ALVAREZ

Paseo Don Carmelo, 22. 
Teléfono 21 31 19 AVILA
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Fiestas de San Miguel 88
“Los vecinos cuelgan de sus balcones los 
niejores.mantones para recibir a su patrón”
(Viene de página anterior)

Por otro lado, esta fiesta, 
no tiene la fama y el ambiente 
que pueden tener las de véra- 
no en agosto. La razón es que 
el veraneante que ha pasado 
sus vacaciones, estivales en 
esta zona turística ya se ha 
marchado, pero, todo buen 
guisandero que se encuentra 
en el pueblo o fuera de él, 
participará de ella.

Este año el festejo promete 
ser interesante. Comenzará el 
28 de septiembre, siendo este 
día la víspera que servirá de 
precalentamiento a lo que se 
avecina, ya que el siguiente 
será el principal, es San Mi
guel. Todos esperamos estas 
fechas con un interés especial.

Por la mañana, práctica
mente todo el pueblo acude a 
la misa solemne. Preside el

gente del pueblo y visitantes 
se reúne en los bares a comen
tar, dialogar y divertirse. Se 

- bailan jotas en la plaza inte
rrumpidas por el ruido infer
nal de los cohetes de artificio.

Al llegar la tarde comien
zan los festejos paganos. Hay 
capea en la plaza de toros 
siendo ésta totalmente de pie
dra y además la más antigua 
del Valle del Tiétar. Cuando 
no hay capea hay fútbol, vuel- 
ta ciclista o actos culturales. 
Caben destacar los campeo
natos de mus y de tute, subas- 
tao, dominó, ajedrez y da
mas en los que participan 
ribereños y forasteros creán
dose una competencia que 
hace más atractivo dichos jue
gos..

Al llegar la noche comienza 
el baile en la plaza al cual 
acuden guisanderos y gente deacto San Miguel, acompaña- _

do'por el pueblo y autorida-- la comarca. En la plaza, jove- 
des. Posteriormente comienza
la procesión del santo, a la 
cual escolta la banda de mú
sica. que interpretará música 
religiosa.

Desde el momento que sale 
el santo de la iglesia, todos 
quieren llevarlo. por eso a 
medida , que la procesión 
transcurre unos sustituyen a 
otros para que puedan parti
cipar. Es todo un espectáculo 
presenciar ésto. Ver a toda esa 
gente venerando a San Mi
guel entre las pequeñas y es
trechas calles dei pueblo.

Los vecinos cualgan de sus 
balcones los mejores manto
nes. colchas y tapices que 
poseen para recibir a .su pa
trón, Se oyen gritos: “¡Viva 
San Miguel bendito! ¡Viva!”. 
De vez en cuando se oye el 
estruendo de un cohete. Indi- 
caque hay fiesta, que va San 
Miguel en la procesión desfi
lando con los guisanderos. 
Incluso los forasteros que vie
nen, unos por curiosidad, 
otros porque han estado otros 
anos, no sç sienten fuera de 
logar sino que participan en la 
fiesta. , ■

nesj viejos bailan tanto can^ 
ciones modernas como jotas
hasta altas horas de la madru
gada. Todo se realiza en un 
ambiente de cordialidad y 
amistad que hace sentirse feliz 
a cualquiera. L.os que más 
resisten no se pierden el ama
necer tomando chocolate, co
miendo migas o asando chu
letas. .

Todo ésto se realiza duran
te los días de fiesta. Es quizás 
la despedida del verano, al 
buen tiempo, para empezar el 
oscuro y frío invierno en el 
cual parece que el pueblo se 
aletarga entre semana para 
despertar los sábados y do
mingos con la llegada de los 
visitantes.

Los jugadores nos senti
ríamos contentos de que la 
gente de la comarca, y de todo 
Avila nos acompañasen en

PAJUELOCabra de bronce: monumento a la cabra montés.

eslas fiestas de San Miguel 
donde nadie se siente extraño

y el ambiente es sano y las 
personas del pueblo son abier-

tas con aquél que viene de 
fuera.

SUBASTA DE BANZOS

Una vez finalizado el reco- 
■■ndo de la procesión comien- 

los banzos en el porche de 
1^ iglesia. El alguacil hace de 
J^ediador ante la mirada de 
los» asistentes, que sienten in- 
'^ëa y emoción. Primero el 
banzo derecho de adelante, 
loogo el izquierdo y posterior- 
■^ente los de atrás. Hay mur- 
■^allü.s y comentarios sobre 
por qué se queda Íulanito con 
000’0 menganito con otro. Se 
P^bla de cuánto valen este 
^Oü o de si han subido más 
^oe el año anterior. Al final el 
^^otü se introduce en la iglesia 

^ompá.s de la música ante la 
“*únia mirada del pueblo es- 
P’srando al año próximo. Con 
‘■'^^o linaliza el acto religioso.

Uuando ésto se esfuma la Iglesia de Guisando. PAJUELOPlaza del Ayuntamiento. PAJUlIo

Bar 
JARA

37 09 16
<^UISANDO

Teléfonos de
EL DIARIO DE AVILA'

25 - 20 - 52
21 - 26 - 40
25 - 15 - 36
25 - 15 - 37

CONSTRUCCIONES Y EXCAVACIONES

HERMANOS BLAZQUEZ GALAN
Teléfonos 37-12-27 y 37-12-49 

GUISANDO

Ultramarinos 
yPAN

CARMEN
Servimos a domicilio

Telf.: ,37-12-78
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Festival Taurino en el año 1932
PLAZA DE TODDS DE CI T TQ AMD O

1 ■■■■■III liliiH^^^ V_X' vlzT v_/1~\. i^. FV \L>'

Toros en 
Guisando

Guisando. Félix Blázquez.

No sé lo que pensarán los 
lectores cuando vean el cartel 
que reproducimos, no se extra
ñen de ello porque esa y otras 
muchas conidas parecidas se 
celebraron en Guisando. La vieja 
plaza de piedra de toros de Gui
sando qué aún conservamos y en 
muy buen estado, vio desfilar por 
sus ruedos a las mejores figuras 
de aquella época He pregúntado 
a los ancianos que me dieran los 
nombres de otros toreros que 
aquí actuaron y me han dicho 
que, Rebujina, El Niño de La 
Palma y un largo número de ellos 
que no recuerdan.

Guisaryio tenía la suerte de 
tener un ganadero de la locali
dad, don Tirso Fraile, que era un 
gran aficionado.

Desde aquella época Guisan
do no ha vuelto a celebrar coni
das de toros Las autorizaciones que 
una conida lleva consigo, una 
serie trámites y gastos muy ele
vados son la causa Pero los 
guisanderos no perdemos las es
peranzas de que algún día po
damos ver TOROS EN GUISANDO.

a IBM

ÉS sí

?***?

¡¡¡EL Acontecimiento |TaurinÓ|del A|Ó!!!

El Domingo 23 de Octubre de 1932?B
7 se celebrará (si el tiempo no lo impide) y eon superior permiso, un. . 7/^

¡<*raii Festival Benéfico!
' ' cuyas ganancias se destinarán a la . ', ’’'C

; - BEiNEiFxeJErvda múinióiorAl M#

2KLS1Û ?,2 i-L Ar-axrrefRÍ D A o COM PETEN TÉ

' "’^e lidiarán '^<^^ . ' /

3^MAGNÍFIGOS E R A L ES
con divisa azul y blanca, de la acreditada ganadería . de D. TIRSO FRAILE, 
vecino de Guisando (Avila), por las siguientes cuadrillas: , ^^v

iiiiiiii iiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii F, S p A D A S iiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiii|iiiiiiiiii  11111111 

JUANITO . MARTIN CARO I■IIII■I■■I■IIIIIII■■^^^

Cliii|iiit« de la Audiencia
Reconocido por la afición como uno de nuestras primeras figuras por su depurado arte.

Antonio GARCIA a¡/ , ua. /UUT. s^^

' Inimitable estilista, verdadera revelación de la temporada. ; • XL.

PAQUITO MARTIN CARO ' I■III■IIII■III■III■■

tihhjaihi de la Aitdiencia II
El novillero más jóven de la actualidad y positiva esperanza, del que se esperan grandes triunfos,' ^.AL 

BAÍSÍDERILLÉROS: Fernando Gagoj' Francisco Gallego y Pacomió Peri

báñez.

Se observarán con todo rigor ¡as disposiciones dictadas por la Autoridad para el ré- 
„ gimen de esta clase de espectáculos.

?ntCI0S DE LAS LOCALIDADES

hP
NOTA

Si tuviera que «uspenderKe el festi" 
val lina Vez empezado, por causas ajcr 
lias a la voluntad tle los organizadores, 
el puplico no tendrá derecho a reela- 
jiuuíxu aigunu/
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Para instrumentar las acciones en la Comunidad

La Junta edita estudios del medio 
físico de las nueve provincial
Avila. Redacción.

La Consejería de Fomento 
de là Junta de Castilla y 
León ha editado los estudios 
de Análisis del Medio Físico 
de cada una de las nueve pro
vincias que forman nuestra 
Comunidad Autónoma.

La concepción del medio fí
sico como sustrato y condi
cionante de la actividad hu
mana, y su tratamiento en 
fórma global, ha estado ausen
te de las actuaciones y enfo
ques plamficatorios realizados 
anteriormente por la Admi
nistración española.

Las exigencias de una polí
tica territorial integral en el 
marco de las competencias 
propias de la Comunidad Autó
noma y de la problemática 
específica del desarrollo so
cial, plantean inexcusablemen
te una consideración relevan
te y sustantiva del medio físi
co, con. este espíritu fueron 
encargados a distintas Empre
sas Consultoras la realización 
de los estudios “Análisis del 
Medio Físico de la Región: 
Reconocimiento Territorial y 
diagnóstico”.

Los análisis del Medio Físi
co constituyen el estudio pre
vio para la elaboración del 
necesario soporte de análisis y 
diagnóstico del territorio, so
bre el que instrumentar las 
acciones territoriales de la Co
munidad Autónoma.

Los estudios contemplan tres 
etapas diferenciadas. Una pri
mera o previa en la que par
tiendo de una tarea de infor
mación básica se describe y 
explica el territorio como un 
conjunto de unidades territo
riales, internamente homogé
neas en los aspectos de relieve 
y geomorfología, clima, vege
tación natural y ocupación y 
explotaciones humanas.

En la segunda, denomina
da, Diagnóstico Territorial, se 
distinguen tres fases: la de ca
da unidad elemental, profun
dizando en su interior; la de 
algunos conjuntos de estas 
unidades, denominadas “áreas 
de diagnóstico”, reunidas en 
virtud de sus semejantes mo
delos de desarrollo y final
mente el nivel del conjunto 
provincial.

La tercera parte, consiste 
en el desarrollo de las direc
trices territoriales que se de
ducen del diagnóstico.

El contenido de las nueve 
ediciones corresponde a una 
síntesis de la fase de “Delimi
tación de Unidades y Estruc
tura Territorial”. Con ella se 
pretende aumentar y difundir, 
entre los habitantes de 1« re
gión, el conocimiento de su 
territorio, asimismo se espera 
sirva para concienciar a todos 
de la gran calidad medio - 
ambiental y de los graves pro
blemas que afectan a la Re
gión.

El próximo viernes _________________________

Reunión del Consejo Social de 
la Universidad de Salamanca
Avila. Redacción.

El próximo día 30 de sep
tiembre, tendrá lugar en la 
Sala de Juntas del Rectora
do de la Universidad de Sa
lamanca la sesión ordinaria 
del Consejo Social, en cuyo 
orden del día figuran los si
guientes puntos:

Lectura del acta de la se
sión anterior, siendo apro
bada, si procede.

Discusión y aprobación, 
en su caso, sobre la trans
formación del actual Institu
to de Ciencias de la Educa
ción en Instituto Universita
rio de Ciencias de la Edu
cación.

Se reunieron en Valladolid_______ ________________

El mercado español del 
automóvil, preocupado por la 
competencia japonesa
Valladolid. Efe.____________

La competencia del merca
do japonés en los países de la 
CEE preocupa a las ciudades 
españolas con industrias del 
sector del automóvil, según se 
expone en las conclusiones de 
la reunión de representantes 
de estas ciudades dadas a co
nocer en Valladolid.

En esta reunión se puso de 
manifiesto que Japón exportó

Discusión y aprobación, 
si procede, del incremento 
de la plantilla del P.A.S. 
(Laboral y funcionario) de 
la Universidad de Salaman
ca y posterior modificación 
presupuestaria.

Discusión y aprobación, 
si procede, de la creación del 
Area de Conocimiento de 
Trabajo social y Servicios 
Sociales.

Discusión y aprobación, 
en su caso, de las normas de 
permanencia de alumnos en 
la Universidad de Salamanca.

Con el capítulo de ruegos 
y preguntas se dará por fina
lizada la sesión ordinaria del 
Consejo Social.

á la CEE en 1987 un total de 
1,18 millones de automóviles, 
alcanzando un 12 por ciento 
de la cuota del mercado euro
peo de turismos, un 22 por 
ciento de la cuota de camio
nes ligeros y un 30 por ciento 
de la cuota de mercado de la 
EFTA.

También se expuso en la 
reunión que el déficit comer
cial de la CEE con respecto a 
Japón ha aumentado.

Para cargar el reactor

La central nuclear 
de Garoña, parada 
dos meses
Burgos. Efe._________

La central nuclear de Santa 
María de Garoña, en Burgos, 
quedará parada durante dos. 
meses, a partir del primero de 
octubre próximo, para que 
sea cargado su reactor y revi
sadas sus instalaciones, in
formó ayer a Efe la dirección 
de la empresa.

En un comunicado, la di
rección de la central subraya 
que las operaciones de carga 
se realizan habitualmente con 
una periodicidad ligeramente 
superior al año, para dotar al 
reactor de nuevo combustible 
que le permita operar en el ci
clo siguiente.

Según el comunicado, en 
esta ocasión serán sustituidos 
112 elementos combustibles 
de los 400 que componen la 
carga completa del reactor.

El texto señala también que 
el ciclo que ahora concluye ha 
durado 425 días, en el trans
curso de los cuales se han 
producido 4.147 millones de 
kilowatios/hora.

El comunicado resalta asi
mismo que la central nuclear 
operó en ese período con un 
factor de utilización del 88,6 
por ciento, lo que según la di
rección empresarial se consi
dera “excelente” y admite la 
comparación con las centrales 
que mejor funcionan en el 
mundo.

TENISSINCO
Constructores de pistas de tenis, piscinas, Squash, mini- golf, polideportivas, etc.

BUSCA:

REPRESENTANTE
—Bien relacionado
—Experiencia en ventas
—No importa proceda de otro ramo (C.H.).
Escribir con referencias al n.° TS/202 de Publi 3C. Trav. de Gracia, n.° 16;
08021 - BARCELONA.

AUTOMATIZACION
P Junta de 

Castilla y León
Delegación Territorial
Servicio Territorial do Fomento 
Avila

INTEGRAL DE 
CASTILLA-LEON.

A los efectos indicados en el artículo 17, párrafo se
gundo, de la vigente Ley de expropiación forzosa, se 
somete a información pública el anejo: “Relación de 
bienes y servicios afectados” del Pliego de Bases para 
concurso de Proyecto y Ejecución de las obras de:

NAVALPERAL DE PINARES. ED.AR

Este documento puede consultarse durante un plazo 
de 15 días contados a partir del siguiente a la publica
ción de este anuncio en el Boletín Oficial del Estado, en 
las siguientes dependencias; Ayuntamiento de NAVAL
PERAL DE PINARES y en la Delegación de la Junta de 
Castilla y León(Servicio Territorial de Fomento, Plaza de 
la Catedral, 15.— AVILA—). Las alegaciones deberán 
presentarse por escrito en el plazo y en las dependen
cias antes señaladas.

EL DELEGADO TERRITORIAL, 
Fernando Jarque Dueñas.

Con la integración de las localidades de Becilla de Valdéraduey, 
Villavicencio de los Caballeros, La Unión de Campos, Urones de 
Castroponce, Valdunquillo, Bolaños de Campos y Villalán de Campos 
en la red telefónica automática de Valladolid, esta provincia queda 
totalmente automatizada.

De esta manera, Valladolid se suma a las provincias de Avila, Burgos, 
León, Palencia, Salamanca, Segovia, Soria y Zamora para completar 
la automatización integral del servicio telefónico de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-León.

Es un paso más de Telefónica para ofrecer cada día un mejor 
servicio.

Telefónica

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 18 ESPAÑA Miércoles, 28 de septiembre de 1988

En la campana por el si a Pinochet___________

Arespacochaga: “Hay momentos 

en que las dictaduras son útiles”
Madrid. Efe_____ .__________

El vicepresidente segundo 
del Senado. Juan Arespacocha
ga, de AP, dijo ayer a Efe sobre la 
dictadura del general Augusto 
Pinochet en Chile que "como 
todas las dictaduras, hay mo
mentos económicos del país 
en los cuales son útiles”.

Arespacochaga, quien ha 
realizado ante la televisión chi
lena una alabanza del plebisci
to convocado por Pinochet que ha 
sido utilizada dentro de la campa
ña institucional a favor del “sí”, 
manifestó que dentro de la 
dictadura “Chile ha prospera
do” y en la actualidad es uno de 
los países sudamericanos con 
mejor economía.

“ Desde el punto de vista eco
nómico”. subrayó Arespaco
chaga, “ a Chile la recogieron en 
un estado absolutamente de
crépito y ahora es la nación 
que está en mejor situación”

Para, el senador aliancista. 

LA MUSICA EN LUS ANDES DE BOLIVIA

GRUPO 

CACHARPAYA

Miércoles, 28 de septiembre
8,30 de la tarde
Salón de Actos de la Caja

AVILA

Cojo Salamonco

las dictaduras “son un régi
men, lo que quiere decir que 
tienen que terminar. Se habla 
de los regí menes totalitarios y 
de los sistemas democráticos”.

Sobre sus declaraciones a la 
televisión chilena, el vicepre
sidente del Senado afirmó que 
era consciente de que podrían 
ser utilizadas dentro de la cam
paña en favor del“sí” en el ple
biscito del 5 de octubre.

Juan Arespacochaga afirmó 
que “las carreteras en España 
las hizo lá dictadura del gene
ral Primo de Rivera y la dicta
dura del Generàl Franco” y 
agregó que“nos hemos queda
do sin carreteras en la demo
cracia”.

“Posiblemente no tendría
mos tantas carreteras si no hu
biéramos tenido dos dictadu
ras en España”, dijo Arespaco
chaga, que calificó de"caza de 
brujas” la polémica iniciada 
con sus afirmaciones.

El Ministerio del Interior 
no se ha pronunciado

Socialista, 
secuestrado en 
Baracaldo
Madrid. Efe

El ministro del interior, José 
Luis Corcuera declinó ayer pro
nunciarse sobre el posible se
cuestro en Baracaldo del mili
tante socialista Francisco Herre
ra Jiménez y dijo que antes ha
bría que saber con exactitud lo 
que ha ocurrido.

Corcuera que asistió a la toma 
de posesión del nuevo delegado 
del Gobierno en Murcia dijo que 
“se debe verificar lo que ha ocu- 
nido antes de adelantamos a los 
hechos”.

Ni el ministro del Interior ni 
ningún otro alto cargo de su 
departamento quisieron hacer 
más comentarios sobre el tema 
en tanto no se tuvieran datos 
más concretos al respecto.

Francisco Herrera ex-secreta- 
rio de organización de la agrupa
ción socialista PSP- PSOE de Ba
racaldo, se encuentra en parade
ro desconocido desde 1 atarde de 
ayer, después de salir de trabajar.

Al parecer, según una llamada ' 
anónima efectuada a la policía. 
Herrera, antes de llegar a su casa, 
fue abordado por tres individuos 
que le introdujeron contra su 
voluntad en su propio vehículo.

El vehículo propiedad de Fran
cisco Herrera fue encontrado 
por la policía en el barrio de 
Repelaga en Baracaldo.

José Borrell afirma
En medio billón 
superará el 
Estado su 
recaudación
Madrid Efe

El secretario de Estado de 
Hacienda, José Borrel, afirmó 
ayer que la recaudación del 
Estado superará este año en 
casi medio billón de pesetas 
las cifras inicialmente previs
tas en los Presupuestos Ge
nerales de 1988.

El responsable de la Secre
taría de Estado reiteró a lo 
largo de su intervención la 
favorable evolución que es
tán siguiendo los ingresos y 
gastos del Estado durante es
te ejercicio y destacó el he
cho de que en los dos últimos 
años el gasto público se haya 
reducido en un punto para 
situarse en 1987 en el 40,9 
por ciento del PIB.

Los ingresos no financie
ros del Estado rebasarán este 
año Ias previsiones presu
puestarias en un 6,5 por cien
to, según las estimaciones de 
Economía, que cifran en 7,7 
billones de pesetas su recau
dación, frente a los 7,2 billo
nes previstos en los Presu
puestos.

Esta es, en opinión de Bo
rrel, una buena noticia, qué 
confirma, dijo, la reactiva
ción económica que esta vi
viendo el país.

Según Borrell, en el último 
ejercicio han aflorado un mi
llón y medio de contribuyen
tes en el Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas.

Hasta el 31 de agosto pasa
do, el Estado había recauda
do 5,2 billones de pesetas, 
13,8 por ciento más que en el 
mismo período de 1987, de 
los cuales 2,5 billones lo fue
ron por impuestos directos y » 
2,2 por indirectos.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Avances ante ausencia vendedora
Madrid. Lid

Los mercados de valores insisten en mantener los niveles 
actuales de precio, y en la sesión de esta mañana puede decirse 
que si la bolsa no baja es que sube. Sin demasiada fuerza, las 
cotizaciones mejoraron con suavidad, y salvo excepciones, a 
causa de la ausencia de órdenes vendedoras.

A pesar de que el grupo químico experimenta una ligera 
variación en su indicativo sectorial, fueron Cross, y especialmente 
Explosivos quienes animaron la jornada de hoy.

INDICES: Aguila .
Azucarera...

365
985

365
1.020

Madrid: 273.71 (-<-0,39). Koipe............. 373 373
Barcelona: 113,80 (—0,48). Tabacalera.. 925,50 900
Bilbao: 360,83 {—
Valencia: 247,66 (

0,98).
^0,35).

Uniasa...........

Construcción:

619 626

Cubiertas. . . . 730 735
Dragados... . 390 396

BOLSA DE MADRID Focsa............. 1.400 1.440

Acciones:
Comercia

Anter. Ayer
Finanzauto. 625 . 637,5““——

Electricidad: - Transportes y comunicaciones:

Cantábrico. 185 187,50 Telefónica.. . 178,50 179,50
Hidrola ..... 90,75 91,50 Iberpistas ... 105 105,25
sevillana... .
Iberduero ...

105
128

103,75
127,75

Seguros:

Ferrosa........... 83,75 83,50 Mapfre........... 1.385 1.590
Fénix ....*.. . 2.360 2.360

Mineras, Metal, Básicas: Bancos:
Felguera .... 352 350 Castilla .... . 5.790 5.780
Hornos......... 75 82 Bilbao........... 1.065 1.065
N. Montaña- 93,5 95 Central........... 1.015 1.015
Cementos; Banesto......... 1.015 1.015

Asland........... 912 918
Hispano......... 759 759

Lemona.........
Valen. Cem.
Uralita...........

1.940
521

1.900
533

Popular.........
Santander. . .
Exterior . ... .

1.631
928
419

1.631
927
419

BNP. .............. 500 460
Químicas: Fomento ... . 389 389

Cepsa............. _ _ Herrero......... 1.321 1.349

Cros......... .. 420 425 Bankinter .. . 1.005 1.010

Río Tinto. .. . 318 326 Valencia ... . — —

Petromed... . Zaragozano. 862 862
Atlántico... . 320 320

Metal Mecánica: Vizcaya......... 1.065 1.065

M. Ibérica... 253 263 Inmobiliarias;
Citroen......... 1.315 1.330 Encinar......... 745 720
Tudor............. 322 325 I. Metro......... 885 885
Amper............ 775 778 Urbis............. 439 450
Auxiliar.... '. — — Vallehermoso. 576 583
Fasa................ 575 585 Vacesa........... 885 885
Santa Aria... 370 370

Inversión Mobiliaria*
Industrias Manufactureras:

1.020Cartisa........... —
Papelera ... . 260 264 Popularinsa — —
Sarrió............. 379 375 Bansaliber. . . — 990

SE ALQUILA
BAR- RESTAURANTE- HOSTAL

EN GUISANDO
Teléfonos 37-12-06 / 37-09-08 y 22 08-51
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FÚTBOL/SEGUNDA DIVISIÓN "B"

Entrenador del Castilla

Del Bosque dice 
que la eliminatoria 
es complicada
Avila, J. R. Alonso.

La eliminatoria de Copa del 
Rey que juega el Castilla contra 
el Real Avila, para Vicente del 
Bosque, entrenador del filial del 
Real Madrid, es complicada, “co
mo todos los partidos”. “Noso
tros vamos a poner todo el inte
rés y la concentración necesa
rias para seguir adelante", co
menta. "El hecho de que noso- 
»os estemos en una categoría 
superior no quiere decir nada, 
vamos a jugar con la tensión 
igual que si jugáramos con cual
quier otro equipo”, puntualiza.

Del Bosque confiesa que ape
nas sabe nada del rival que le ha 
tocado en el Copa del Rey. “Co
nozco algún jugador, pero ape
nas sé nada de cómo juega este 
equipo. De todas maneras, a no
sotros no nos preocupa dema
siado cómo juega el rival, porque 
tratamos de jugar bien y que el 
equipo realice un buen juego, 
independientemente de contra 
quién juguemos”.

El partido de ida que se juega 
hoy no va tener un planteamien
to especial, comenta el técnico 
castillista: “Nosotros vamos a 
jugar como lo venimos haciendo 
normalmente, no vamos a reali
zar un planteamiento especial 
para este encuentro”.

"La teoría dice que el jugar el 
primer partido de una eliminato
ria suele favorecer al equipo visi
tante”, comenta Del Bosque, “pe
ro luego hay que jugar los parti
dos para ver qué es lo que pasa”.

Esta eliminatoria, para Del Bos
que, no es fácil: “Las eliminato
rias hay que jugarías, siempre 
puede pasar cualquier cosa”. El 
técnico castillista nos comenta 
que tiene a todos los jugadores 
disponibles, a excepción de dos 
que están a caballo entre el pri
mer equipo y el filial.

La expedición castillista esta
rá compuesta por los siguientes 
jugadores: Canales, Casielles, 
Mediavilla, Soler, Ruiz Villar, Ló
pez Martín, Herrero, José María, 
Sastre, Caminero, Salmerón, Cé
sar, Vilches, Santi, Rosagro y 
Hurtado.

La alineación que salte al co
mienzo del partido de esta noche 
no la decidirá Del Bosque hasta 
última hora: “Tengo intención de 
Que jueguen algunos hombres 
Que no lo están haciendo nor
malmente, pero lo decidiré a úl- 
hma hora”.

ALTAS Y BAJAS PARA 
ESTA TEMPORADA

En el Castilla se producen to- 
úos los años bastantes altas y 
Ras, la de esta temporada son 
•as siguientes:

Altas: Cano, Fernández, Herre- 
Sastre, Antón, De la Calle. 

Ramírez, Toledano y Soler.
Bajas: Gay, Mandia, Guillermo, 

Elemente y Lopetegui.

Anúnciese
en

EL DIARIO 
ÜE AVILA

Enríquez piensa que los castillistas están muy bien preparados

El Real Avila juega el partido de ida de Copa 
contra el Castilla esta noche
Avila. Pablo Herráez.

Esta noche, a partir de las nueve, de nuevo partido de Copa en el 
Estadio “Adolfo Suárez*’. Un partido con mucho gancho de cara a 
los aficionados, porque el rival del Real Avila será el Castilla. Por 
tanto, papeleta más que difícil para los de Tejedor, que están batañte 
mentalizados de la problemática que encierra el partido, pero 
también de que es un partido más, en el que lógicamente parten como 
víctimas y por ello no jugarán con una tensión especial, con esa 
tensión que da la necesidad de conseguir los puntos en caso de un 
partido de liga o el salvar la eliminatoria ante un rival parejo o 
técnicamente inferior.

Tras el partido de Tenerife, 
los abulenses entrenaron en la 
tarde del lunes y ayer tuvieron 
jornada de descanso, en espera 
del compromiso de esta noche. 
La tranquilidad fue la nota ca
racterística e incluso la charla 
que mantuvieron el técnico y 
Yeli, con las explosivas decla
raciones del jugador al final del 
partido ante el Mauriño, trans
currió por cauces del más ab
soluto entente y cordialidad. 
Entre ambos se dieron las ex
plicaciones y aclaraciones co
rrespondientes y el tema quedó 
zanjado.

Tan pocos problemas tiene 
Tejedor en estos momentos, 
que el mismo lunes dio a cono
cer el once inicial. Jugarán, 
Javi; Eutiquio, Pombo, Biri, Mo
yano; Toño, Alvarez, González; 
Enríquez, Yeli y Antonio. En el 
banquillo estarán, Quique, Be
nito, Cruz Heredia, Luján y Ro
bles.

ENRIQUEZ: 
“TENEMOS 
ESPERANZAS”

Enríquez, junto con Gonzá
lez, es el único que se va a 
enfrentar por segunda vez al 
Castilla en esta competición. 
Recuerda aquel partido de la 
Ciudad Deportiva, que finalizó 
con empate a uno y que dejó al

W Junta de
® Castilla y León

Delegación Territorial 
Servicio Territorial de Fomento 
Avila

A los efectos indicados en el artículo 17, párrafo se
gundo, de la vigente Ley de expropiación forzosa se 
somete a información pública el anejo; “Relación de 
bienes y servicios afectados” del Pliego de Bases para 
concurso de Proyecto y Ejecución de las obras de:

Emisario y ED.AR de AVILA

Este documento puede consultarse durante un plazo 
de 15 días contados a partir del siguiente a la publica
ción de este anuncio en el Boletín Oficial del Estado, en 
las siguientes dependencias: Ayuntamiento de AVILA y 
en la Delegación de la Junta de Castilla y León (Servicio 
Territorial de Fomento, Plaza de la Catedral 15 —AVILA—). 
Las alegaciones deberán presentarse por escrito en el 
plazo y en las dependencias antes señaladas.

EL DELEGADO TERRITORIAL, 
Fernando Jarque Dueñas.

Avila en la cuneta, como un 
partido de mala suerte que se 
podía haber solventado si el 
segundo encuentro se habiera 
disputado en Avila.

Del partido de esta noche 
opina: “Es muy difícil, porque 
el Castilla es un equipo muy 
bien preparado, que sabe jugar 

LUMBRERAS

y que técnicamente es muy 
bueno”. No obstante —comen
ta— nosotros tenemos nuestras 
esperanzas, mucha ilusión y 
vamos a ver qué pasa esta 
noche. Yo me conformo sim
plemente con ganar hoy, pero 
si lo hiciéramos por un par de 
goles o tres de diferencia ten
dríamos opción a pasar la eli
minatoria”.

En cuanto a que el partido de 
ida se juege en Avila, opina que 
le hubiera gustado más jugarle 
en Madrid, porque en su re
cuerdo está la anterior elimina
toria y piensa que de jugarse 
una prórroga es preferible ha
cerlo en casa. Como ejemplo 
también cita la eliminatoria an
te el Burgos la temporada ante
rior.

ill
MINISTERIO DE EDUCACION 

Y CIENCIA

Centro Nacional de 
Educación Básica a 

Distancia 
(C.E.N.E.B.A.D.)

Si deseas obtener el título de GRADUADO 
ESCOLAR y no puedes asistir a clase con 
regularidad porque tu actividad diaria te lo impide

“ACUDE AL CENEBAD”
Enseñanza Oficial y Gratuita

Plazo de Matrícula 
A partir del 15 de septiembre

C/ Casimiro Hernández, 7 ------- -- Teléf. 22 64 00

05002 - AVILA

A título personal está con
tento de su rendimiento, como 
lo debe de estar el técnico, 
cuando ha jugado todos los 
partidos de la temporada ac
tual. Sin embargo le entristece 
bastante la actitud que un fac
tor de aficionados mantuvo con 
él en el último encuentro dis
putado en casa: “Creo que yo 
no me merezco esto, aunque 
cada cual es libre de opinar 
comoquiera”.

El partido dará comienzo a 
las nueve de la noche y estará 
dirigido por el extremeño Yuste 
González, del cual se tiene muy 
buenas referencias. Habitual
mente pita encuentros de Se
gunda A.
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OLIMPIADAS DE SEÚL-88
Casal y Sánchez Vicario aseguraron la tercera plaza en dobles

Doreste reafírma la tradición velística española 
consiguiendo el oro en la clase Finn
Seúl. Efe.

España consiguió una medalla de oro y aseguró otra de 
bronce en una jornada que resultó traumatizante para los 
Juegos de Seúl debido a la descalifícación del atleta canadiense

Ben Johnson por haber dado positivo en el control antidoping. 
José Luis Doreste, “Josele”, se proclamó campeón olímpico de 
vela en la clase Finn tras obtener un tercer puesto en la séptima 
y última regata.

La tradición velística espa
ñola vuelve a ponerse de ma
nifiesto con motivo de unos 
Juegos Olímpicos, los cuartos 
consecutivos en que la repre
sentación hispana sube al po
dio y los terceros en que el 
metal es el oro.

Antonio Gorostegui inau
guró el cuadtio español de 
medallas en vela con una de 
plata en Montreal-76; Alejan
dro Abascal y Miguel Noguer 
lograron el oro en Moscú-80, 
y Luis Doreste y Fernando 
Molina el mismo metal en 
Los Angeles-84.

El camino de José Luis Do- 
reste hacia el peldaño más al
to del podio seulés ha estado 
sembrado de dificultades, ya 
que en la cuarta regata, que 
ganó, fue descalificado y rele
gado al último lugar con 40 
puntos de penalización.

El navegante canario, lejos 
de amilanarse ante la contra
riedad, volvió a la carga en las 
regatas siguientes hasta recu
perar, primero, posiciones de 
medalla y finalmente regresar 
al primer puesto que había 
perdido por el fallo del jurado.

Fernando León y Francisco

José Luis Doreste consiguió el primer oro para ia delegación española archivo

Sánchez estuvieron a punto 
de alcanzar el bronce en. la 
clase 470, pero una pequeña 
avería en el material les hizo 
perder todas sus posibilidades.

La preja española terminó 

octava en la última regata y se 
quedó en la general a cuatro 
puntos de la embarcación tri
pulada por los estadouniden
ses John Shadden y Charlie 
McKee, que sin ese pequeño 

percance hubiera estado al al
cance del barco hispano.
ASEGURARON EL 
BRONCE EN TENIS

Los tenistas Sergio Casal y 
Emilio Sánchez se asegura

ron, al menos, una medalla de 
bronce en el torneo de dobles 
al pasar a las semifinales con 
su victoria frente a la pareja 
yugoslava Slobodán Zivojino- 
vic-Goran Ivanisevic por 6-1 
7-6 (7-3) y 6-3.

Sus próximos rivales, en el 
partido del que saldrá una de 
las parejas finalistas, serán los 
suecos Stefan Edberg, primer 
cabeza de serie en el torneo 
individual, y Anders Jarryd. 
En dobles, sin embargo, el 
dúo sueco figura catalogado 
por detrás del español.

Emilio Sánchez y Sergio 
Casal parecen haber recupe
rado el nivel de juego que les 
permitió ganar el Abierto de 
Estados Unidos y veintiséis 
partidos consecutivos hasta 
ayer, después de haber acusa
do el cansancio del largo viaje 
y la diferencia horaria en sus 
partidos individuales.

En waterpolo, España ven
ció por 13-9 a Grecia y acari
ció durante una hora, el tiem
po que transcurrió en el des
arrollo del encuentro Estados 
Uniílos-Hungría, la esperanza 
de acceder a semifinales.

Estados Unidos terminó impo
niéndose a los húngaros por 
10-9 y acabó de esa forma con 
todas las cuentas de la lechera 
que aún echaban los españoles.

En una jornada que empe
zó entre convulsiones, el he
cho de que José Reyes, Fran
cisco López y el K-4 español 
hayan pasado a semifinales de 
piragüismo no merecerá, se
guro, honores de portada.

DESAYUNOS 
PLATOS 
COMBINADOS 
SANDWICHES 
APERITIVOS 
MERIENDAS

GAMBIO DE TITULARIDAD Y DENOMINACION
Gomunicamos el cambio de titularidad y denomi
nación del anterior “Bar Sobrino”, dirigido por don 
Jaime Valderrama Rubio y que pasará a llamarse 
Cafetería Yásta, correspondiendo la titularidad a 
Ya’esta C.B. con signatura CAV-36, domicilio calle 
Doctor Lorenzo Velázquez 30. Arenas de San 
Pedro.

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

r*i-í o X i rvitX apertura

TESTIMONIO DE GRATITUD 
Y MISAS

La viuda, hijos y familiares de DON ANDRÉS 
GARCÍA JIMENEZ (cantero-marmolista, jubila
do), ante la imposibilidad de hacerlo personalmen
te, agradecen desde estas columnas los testimonios 
de pésame recibidos con motivo del fallecimiento 
de dicho señor.

Al mismo tiempo comunican que, las misas que 
se celebren los días 30 de septiembre y 1 de octubre 
a las 7,30 de la tarde, y el día 2 de octubre, a las 7 de 
la tarde, en la iglesia parroquial de San Vicente, 
serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

X 
2

r AL Madrid-Cádiz...................... x
2 Sevilla-Málaga.......................... x
3 Ath. Bilbao-Español.................. x
4 Logroñés-Elche........ ................ x
5 R Celta-Valencia..................... xxx
6 R Murcia-AL Osasuna............. x
7 Barcelona-R Gijón...................  x
8 R Valladolid-R Sociedad....... xxx
9 R Zaragoza-R Betis................. x

10 R Oviedo-R Madrid................. xxx
11 R Burgos-Salamanca............... x
12 D. Alcira-Las Palmas............... xx
13 Castellón-D. Coruña .. .............. xx
14 R Santander-Sestao.  ............ x
Pleno al 15 R Mallorca-Sabadell ... x

ACIERTE SIEMPRE COMPRANDO EN

TEODORO
y MARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS. 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA. 10 AVILA
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OLIMPIADAS DE SEÛL-88 _____

Eliminado del atletismo de Canadá de por vida

Johnson dio positivo en el control
anti-doping y fue desposeído del oro
Seúl. Efe.

La Comisión ejecutiva del Comité Olímpico 
Internacional (COI) tomó a las 9,05 horas de ayer la 
decisión oficial e inapelable de descalificar al atleta 
canadiense Ben Johnson de los Juegos de Seúl por 
haber ingerido el esteroide anabolizante “Stanozo- 
lol”, informó el presidente de la comisión médica de

"La muestra de orina de Ben 
jphnson tomada el sábado 24 de 
septiembre contenía un esteroi
de anabolizante que tiene la re
putación de no ser detectable en 
los controles', pero la ciencia 
avanza y hoy es posible hallar 
sustancias que antes no se po
dían encontrar”, declaró el pre
sidente de la comisión médica.

La delegación canadiense, al 
ser convocada para que hiciera 
las alegaciones pertinentes, co
mo es preceptivo, argumentó que 
en el momento de la toma de
muestra estaba presente, además 
de las que establece el procedi
miento oficial, una persona más.

Esta tercera persona, según el 
alegato del equipo canadiense, 
fue quien administró la sustan
cia al atleta después de la com
petición.

El príncipe De Merode descar
tó por completo esta posibilidad. 
"El perfil esteroideo de la mues
tra", indicó, "excluye que la in
gestión del medicamento se ha
ya producido después de la com
petición”.

descalificado de los XXIV Juegos 
Olímpicos y despojado de la me
dalla de oro que ganó en los cien 
metros, al resultar positiva la 
prueba antidoping correspon
diente tras su victoria.

DEVOLVIO LA MEDALLA

El atleta canadiense Ben John
son devolvió esta madrugada la 
medalla de oro que le fue conce
dida como campeón olímpico de 
los 100 metros lisos y partió de 
SeúL acompañado de su madre y 
su hermana.

El atleta llegó al aeropuerto de 
Kimpo solamente doce minutos 
antes de la partida de su vuelo y 
lo hizo rodeado de fuertes medi
das de seguridad, que impidie
ron a los periodistas poder acer
carse a él para recabar sus opi
niones.

Johnson fue descalificadorpor 
doping de la prueba, por lo que el 
nuevo campeón olímpico es su 
gran rival, el estadounidense Carl 
Lewis. La medalla de plata ha 
sido concedida oficialmente al 
inglés Linford Christie, tercero, y 
Í3 de bronce será para el esta
dounidense Calvin Smith, cuarto 
el sábado.

DESCALIFICADO

El atleta canadiense Ben John
son será descalificado automáti
camente durante un mínimo de 
dos años, anunció el presidente 
^e la Comisión Médica de la 
federación Internacional de At- 
ietismo (lAAF), en un comunica- 

oficial de la organización, 
distribuido ayer. «

El ministro canadiense de Ju- 
Wud y Deportes, Jean Charest, 
®^onció ayer “con pesar” que el 
®deta Ben Johnson, descalifaca- 

en los Juegos Olímpicos de 
por consumo de esteroides 

^f^abolizantes, ha sido elimina- 
de los deportes canadienses 
por vida. ■

El funcionario dijo que el de- 
P'^ttista, que hace un par de días 
^>^3 el orgullo de Canadá, se ha 
'Convertido en tragedia.

Li canadiense Johnson fue

dicho organismo, el principe Alejandro de Merode.

La decisión del COI, que implica la pérdida de la 
medalla de oro conseguida por Ben Johnson en los 
100 metros lisos, ha sido aprobada por unanimidad 
en la reunión que celebró ayer por la mañana la 
comisión ejecutiva para examinar el informe presen
tado por la comisión médica.

El representante de Canadá 
pierde no sólo la medalla de oro 
sino también el récord mundial 
de 9.79 segundos que impuso 
sobre el norteamericano Carl Le
wis y el británico Linfor Cristie. Johnson tras ganar la final de los 100 metros, Archivo EFE

SOLO HASTA EL 31 DE OCTUBRE 
EN LA RED CITROËN

Red de Concesionarios Citroën
. ■:/..l<l ! 'I l/z-íl'. TV 11 PI '1/ '. ¿H/ I-W. I'KI cu ) PROMOCIONA! 8/ 1KK/ PIAS PRI CIO API A/AOO AANOS INCLUl0A.t.NIRADA 1 O‘)8/I4 PIAS,
Vv '1 0 k /. I <1 1 .'ip" :If<-r.,C' 1 '.^i‘iiíy turd-uac,1 Iiv^^vy IjWíI'-i. CIüiNóicIONK; 1?,1 ICIAW-C.lIAttó:ÓANARlASI*<fPAf;NMWf-AW fTA0IRAS©f (íííAS.PRéMiíSl€«4AH.-Si»-'C -

Ahorrase 100.000 pesetas en la coíiipra de su nuevo Citroën 
gasolina (90.000 pesetas vehículos industriales gasolina), si lo fi 
nancia a 2,364 años a través de la Entidad de Fii lai / 
dación de Citroen, con una entrada de sólo el 10%.

'Condiciones excepcionales al contado.
Aprovechevsta magnifica oportunidad para com 

prar su nuevo Citroen, .
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CICLISMO _^MMa^^KBi>^^KiB«~

Vuelta a España y Giro, 
objetivos principales de la ONCE
Madrid Lid por Juan Carlos 
Balmaseda

La Organización Nacional de 
Ciegos, ONCE, presentó ayer su 
nuevo equipo de ciclismo profe
sional que, dirigido por Manuel 
Saiz, tiene la Vuelta a España y el 
Giro de Italia como objetivos 
iniciales.

La escuadra de la ONCE estará 
formada por 16 corredores pro
fesionales, entre los que' se en
cuentran Pello Ruiz Cabestany, 
Eduardo Chozas, los hermanos 
Díaz Zabala, Jesús Hernández 
Ubeda, Pedro Muñoz, Cruz Mar
tín, J. Rolando Ovando. Melchor 
Mauri y. posiblemente, el alemán 

oriental Ludwig, reciente gana
dor de la medalla de oro en fondo 
en carretera en Seúl, el danés 
Johny Welz y Celestino Prieto, 
entre otros.

El director general de la ONCE. 
Miguel Durán dijo en el acto de 
presentación que“el equipo será 
un modelo a seguir en lo depor
tivo. mediano en lo económico y 
con clara proyección de fu
turo”.

Precisamente el aspecto eco
nómico — el nacimiento de ON
CE se ha visto precedido por 
calificativos de“equipo millona
rio”- fue uno de los aspectos 
más debatidos.

FÚTBOL/REGIONAL PREFERENTE _i__^^__».i^i^

Juzgado de 1?* Instancia 

e Instrucción N.° 1 de Avila Avila E Ramos

La selección del Cuerpo Nacional 
de Policía derrotó al Diamante en 
un amistoso

EDICTO

SE HACE SABER En este 
Juzgado al núm 653/87, se 
tramita expediente de do
minio a instancia de don 
Loreto Sánchez Hernández, 
ayor de edad, casado, ' jubi
lado, vecino de Avila, calle 
Ajates 62, con DNI número. 
6.354.636 y de doña Ilumi
nada Sánchez Hernández, 
mayor de edad, casada, sin 
profesión especial, vecina 
de Avila, Avda, de José An
tonio, 26 con DNI número 
6.350.510, sobre inmatricu
lación en. el Registro de la 
Propiedad de Avila, de las 
siguientes fincas:

1.^—Uña casa sita en la 
calle de Ajates núm 60 (an
tes núm 50), es de planta 
baja y principal, en cada 
una de las cuales se desa
rrolla una vivienda Tiene a 
su derecha un patio y a su 
espalda otro, al que se dâ 
aceso por el portal de la 
casa Mide la edificación 
noventa y nueve metros cua
drados; el patio de la dere
cha treinta metros con sesenta 
decímetros cuadrados y el 
de la espalda treinta y tres 
metros y medio cuadrados. 
Linda por el frente o sur 
con la calle de Ajates dere
cha huerta de Carmona 
fondo, huerta de Carmona 
(D. Félix y D. Rafael García 
Alonso, herederos' del an
terior propietario, de dicha 
huerta) e izquierda casa de 
esta hacienda

2.^—Otra casa en la mis
ma calle de Ajates, señalada 
con el número62, (antes 52) 
consta de planta baja en la 
que se desanolla una viven
da el portal de entrada en 
su centro, y el pasillo de 
acceso al corral o patio de

esta finca y de planta prin
cipal en la cual se desarro
llan dos viviendas. Mide la 
edificación ciento catorce 
metros cuadrados, y el patio 
o corral treinta y tres metros 
con veinticinco decímetros 
cuadrados. Linda por su 
frente o sur con la calle de 
su situación, izquierda con 
la C/ de la Encarnación, y 
fondo, finca de Zoilo Sán
chez González, huerta de 
Carmona y patio de la citada 
casa número 60.

Dichas fincas pertene
cían a los solicitantes y a su 
hermana doña Pilar Sán
chez Hernándéz en terceras 
partes indivisas, por heren
cia de su padre don Cesáreo 
Sánchez Martín, careciendo 
de título escrito, no figuran
do inscritas en el Registro 
de la Propiedad de Avila

La finca descrita en pri
mer lugar, figura catastrada 
a nombre de doña Inmacu
lada Sánchez Hernández y 
la segunda a favor de don 
Loreto Sánchez Hernández.

Por providencia de esta 
fecha se ha acordado citar 
a los herederos de don Ce
sáreo- Sánchez Martín, y a 
los colindantes expresados, 
así como a don Lupicinio 
García Sánchez y a cuantas 
personas ignoradas pudiera 
perjudicar la inscripción 
solicitada a todos ellos, pa
ra que en término de diez 
días comparezcan én el ex
pediente a alegar lo que a su 
derecho convenga según 
dispone la regla 3.® del ar
tículo 201 de la Ley Hipote
caria

Dado en Avila a dos de 
septiembre de 1988.

Firmas, ilegibles.

La selección del Cuerpo Na
cional de Policía derrotó por 
dos goles a cero al Diamante en 
partido amistoso celebrado en 
la noche del lunes. El encuen
tro se disputó en las instalacio
nes de la Escuela General de 
Policía con luz artificial Esta 
noche volverá a repetirse este 
choque amistoso, de cara a ter
minar de acoplar al combinado 
policial ante el encuentro que 
disputarán este sábado, contra 
la selección de la Policía ita

A partir de ahora podrá disfrutar de un 
auténtico «puente ferroviario» entre Madrid, 
Avila y Valladolid, con 6 trenes interurbanos 

PRECIOS: y 6 de largo recorrido en cada sentido.
MADRID-VALLADOLID: ida 1.065 ptS.; ida y vuelta 1.710 pts.
AVI LA-VALLADOLID: ida 555 pts.; ida y vuelta 890 pts.

@ IRlilÍil^i
MEJORA TU TREN DE VIDA

6.15 -• 13.59 16.55' 19.25 MADRID-ATOCHA ' 11.08 14.41 17.26 19.26 21.18 23.32

6.33 8.45 14.13 1.7,10 19.39 MADRID-CHAMARTIN 10.55 14.28 17.13 19.13 21.05 23.09

8.22 10.29 15.50 18.53 21.18 AVILA 8.53 12.43 15.31 17.38. 19.23 21.31

9.43 11.43 17.Ó2 20.03 22.46 ’ VALLADOLID 7.14 11.34 14.20 16.20 10.14 20.22

A PARTIR DEL 25 DE SEPTIEMBRE

liana en Salamanca
La selección policial demostró, 

en todo momento, sentirse más 
motivada y acoplada dentro del 
campo, exhibiendo sus jugado
res tener una gran técnica indi
vidual El Diamente, por su 
parte, ofreció una pobre impre
sión en líneas generales, con 
una alarmante falta de cohe
sión entre sus líneas. Otra de 
las facetas de las que adoles- 
cieron los diamantinos fue la 
falta de resolución de cara al 
gol

El resultado que reflejaba el

RENFE INFORMA

RENFE ha llevado a cabo una sustancial 
mejora en el servicio ferroviario, que 
comunica Madrid y Avila con Valladolid, 
consistente en la modificación de horarios 
Y ampliación del servicio, de trenes 
interurbanos que unen estas tres ciudades.

TABLA DE HORARIOS 

marcador fue justo, si nos ate
nemos a las ocasiones y juego 
desarrollado por ambos con
juntos sobre el terreno de 
juego.

Este partido vino a eviden
ciar la falta de partidos que 
tiene el cuadro diamantino en 
este principio, de temporada 
Mientras los jugadores demues
tran, en alguna ocasión, unos 
buenos conocimientos técni
cos, no acaban de tener, sobre 
él campo, la disciplina táctica 
que les haga homogéneos co
mo equipo.
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Anuncios breves Anuncios breves
ALQUILERES

—Piso amueblado, calefacción 
central. 50.000 Dr. Fleming 28^4 
Ocha Teléfono 22 46 01.

—Se alquila piso. Telf 22 35 77.

-Se alquila piso amueblado, con 
calefacción central y teléfono. 
Avenida de Portugal 33-4.^ planta

—Se alquila local, C/ Capitán 
Peñas, 16. Llamar 9-11 noches. 
Teléfono 22 08 51.

COCHES VENTA

— Se vende Renault-25 GTX con 
aire: 25.000 Kms. 22-58-10.

—Oc^sióa Particular. Ford Scort 
1.600 diésel. Pocos kilómetros 
con 4 años. Muy barato. Urge. 
22 17 65. Manolo.

—Venta coche Renault-18 GTS. 
Perfecto estado. Teléfono) (91) 
863 82 41.

AUTOMOVILES
TAPIA

C/ Segovia, 24 Garaje
(Detrás Clínica Santa Teresa) 

Teléfono 22 22 33
FORD FIESTA "S” 1.300
FORD ESCORD GHIA 1.600
FORD FIESTA S 1.1.
RENAULT 4 L
RENAULT 5 - 950.
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 5 TX 5 Velocidades. 
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS.
RENAULT 18 GTS 5 Velocidades. 
RENAULT 18 GTD RANCHERA. 
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT 127 CL
MERCEDES 250 COUPE.
MERCEDES 230 "S" AÑO 66 
CITROEN DYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P. 
SKODA 120-LS.
VESPA PX. 200-IRIS AÑO 85

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

AUTOMOVILES
TAPIA

Alquiler de coches 
y furgonetas 

sin conductor
C/ Segovia núm. 24 

Teléfono 222233

HABITAT RESIDENCIAL PUENTE ADAJA 3ABITAT

yL AVU A

2.- FASE • LAS MEJORES CALIDADES • LOS MEJORES PRECIOS 
^ • LAS MEJORES VISTAS DE AVILA

FASE -----CHALETS ADOSADOS UNIFAMILIARES
PISCINA-JARDIN PRIVADO-ZONAS VERDES-4 y 5 DORMITORIOS 

2 0 3 CUARTOS DE BAÑO-TRES PLANTAS-GARAJE

INFORMA Y VENDE:

HABITAT EN AVILA PLAZA DE LA FRUTA-8. TELF. 25 19 27

DEMANDAS
— Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra Zona 
Avda José Antonio, Paseo D. Car- 
iT^eloJdaza Santa Ana Razón, escri- 
Kir af apartado de Correos, 8. de" 
Avila Referencia Garaje.

— Fábrica busca talleres para la 
confección de camisas. Teléfo
no 28 15 64.

ENSEÑANZA
— Clases INGLES, nivel E.G.B. y 
B.U.P. Teléfono 21 19 80.

—ACADEMIA CEMA
• Idiomas: inglés - francés 

Nalvillos 1. Telf. 21 35 44.

—ACADEMIA CEMA
• Mecanografía
• Informática
• Oposiciones
• Recuperaciones
Nalvillos. 1. Tlf. 21.35.44. '

—ACADEMIA CEMA
• Informática

Nalvillos 1. Telf. 21 35 44.

UÍOJIU
CURSOS INFORMATICA

MATRICULA ABIERTA CURSO 88/89
SECRETARIADO INFORMATICO

AREA INFORMATIVA • ARI A 1MFRF- 
SARIAI • AREA IDK )MAS • ARI A 

SECRETARIA! • DII’I OM.A I’ROI I SIO- 
NAE. RECON(X IIX) POR I A C.E.E.

CURSOS DE PROGRAMACION 

BASIC • COBOI • ENSAMBI AIX)R 
PAS(. AI

CURSO OPERADOR ORDENADORES

MS-DOS • DBASE III PI US • lOTUS 12.1 
TRATAMIENTO TIMOS: WORSTARD 

WORDPERIEíT • CON I ABILIDAD 
ORDENAIX)R

CURSO INFORMATICA PROFESIONAL

• ENTORNO UNIX-OASIS
• ENTORNO SENLX 
•RPGII
• AUTOCAD
• LINGUAJEC

CURSOS ESPECIALES PARA EMPRESAS

MECANtXjRAFIA AUDIOVISUAL 
KKIp.p.iii............................................EN UN MES 
2(X) p p in...................................... EN 2 ME.SES 
.11X1 p.p.iii..........................................EN .1 MESES

• INGLES
Cl RS( )S IM( I V K >N 
l ! KS( )S \\ W/AIM )S

• CONTABILIDAD 
Pl WGI M R M (OM \BII IDAD 
( \l(ll(i | 
11’11

Plaza de la Victoria, II (Mercado Chico)

PISOS VENTA
— Si quiere comprar, vender, al
quilar o traspasar sus propieda
des, venga a vernos o llámenos, 
podemos serle útiles, AGENCIA 
DE LA PROPIEDAD INMOBILIA
RIA POMAR, San Juan de la Cruz, 
20-3.°-3. Teléfono 22 50 35.

TRABAJO
— Necesito chica para cuidar 
NIÑA. (Jornada partida). Teléfo
no 22 7 6 66.

— Necesito empleada hogar in
terna Telf. 22 52 25.

— Se necesita empleada de ho
gar. Telf. 22 83 07. Llamar tardes.

— Se necesita empleada de ho
gar externa dé 10 mañana a 4 
tarde. 22 15 62.

— Se necesita chica solo maña
nas. Teléfono 22 86 51.

— Necesito empleada de hogar. 
Horario de comercio o interna 
Teléfono 22 88 84.

— Preciso interna fija o para tra
bajar semanas alternas. Teléfono 
22 68 77.

—Ofrezco trabajo chicas in
ternas, 16-19 años. Contrato 
de formación hostelería. Telé
fono: (91)233-80-34.

—Se necesita empleada de ho
gar externa. Llamar horas co
mida. 22-03-81.

— Se necesita señora o chica 
para cocina en Bar restaurante. 
Tlfs. 22.15.75 y 22.00.02.

— Se necesita empleada de ho
gar. Teléfono 21 15 99.

— Se necesita ESTHETICIENE. 
Teléfono 21 34 04.

— Se necesita cocinero con ex
periencia para Avila Interesados 
llamar al teléfono 22 91 22 y 
25 17 01, de 2 a 4 de la tarde.

— Se necesita vendedor a comi
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribirá! 
Apartado n" 82. (Avila).

—“Puede ganar 3.000 Ptas. dia
rias en casa colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN”.

OPOSICIONES
—399 PLAZAS ORDENANZAS DE 
LA SEGURIDAD SOCIAL. Presen
tación de Instancias hasta el día 
7-10-88. No se pide título.

44 PLAZAS AUXILIAR DEL IN
SALUD. Presentación de instan
cias hasta el día 30-09-88. Gra
duado escolar. ACADEMIA RO
DRIGUEZ C/ Blasco Jimeno, 10. 
05001 Avila Tlf. 918-21-16-71.

TRASPASOS
— Se traspasa local comercial en 
C/ Bajada D. Alonso, 1. Esquina 
San Roque. Tlf. 25 14 28. Llamar 
de 3 a 4.

— Se traspasa o vende negocio 
de hostelería Zona dé bar o pub. 
Tlf. 22 70 81. De 1 a 2.

VENTAS
— Se venden utensilios de bar, 
mostrador, cafetería y cámara de 
conservación Buen estado. Te
léfono 22 00 52.

— Se vende o traspasa Papelerío 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08

— Se vende local totalmente ter
minado. Zona Santa Ana Teléfo
no 22 97 61.

— Ocasión. Camas de 90, árma- 
,rios y mesillas. Enrique Larreta 

1; principal izquierda A partir 5 
tarde.

— Se venden 50 cabras. Teléfono 
28 33 36.

— Vendo local comercial termi- 
*nado. calefacción, 103 m2. Inma
culada 50. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA. Teléfono21 11 10.

VARIOS
—¿Necesita dinero? Nosotros se 
lo facilitamos..SAFISA. Gran Vía 
65. Salamanca Tlf. (923) 24 73 48.

— Compro casa antigua Teléfo
no 22-17-08.

—Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono. 22 74 93.

la rodio de

Onda Media 1.503 Khz
AVILA

Vendo mobiliario, maquinaria 
sonido de discoteca y 

madera estilo inglés de “pub”
Teléfonos 31 81 81 y 31 80 37

SANCHIDRIAN (AVILA)

Programas de T.V.E.

Miércoles, 28

PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE
AJUSTE

7,59: APERTURA 
8,00: BUENOS DIAS
8,30: TELEDIARIO

MATINAL
9,00: POR LA MAÑANA

13,00: ERASE UNA
VEZ... EL HOMBRE 

13,30: 3X4.
14,30: INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,55: CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

15,00: TELEDIARIO 1 
15,35: ANNO DOMINI
16,30: TAL CUAL
17,55: AVANCE

TELEDIARIO
18,00: LOS MUNDOS 

DEYUPI
18,30: QUE VIENE 

MUZZY
18,40: LOS GEMELOS 

EDISON
19,05: A TOPE

INHABITA'

OFERTAS 
INMOBILIARIAS

— HABITAT VENDE cha 
let 124 m2. Pradosancho. 3 
dormitorios, 2 baños. Econó
mico.
—HABITAT VENDE piso 
zona sur. 105 m2. 3 dormito
rios. Sin comunidad. Buen 
precio.
— HABITAT VENDE ca 
sa C/ Encarnacióri 90 m2. 
Patio 60 m Facilidades.
— HABITAT VENDE piso 
C/ Virgen de la Vega Dos 
dormitorios, 80 m2. Entrega 
en enero.
— HABITAT VENDE ca 
sa C/ Estrada 350 m2 en 
planta Dos alturas. Oportu
nidad.

— HABITAT ALQUILA 
local C/ Doctor Jesús Galán 
175 m2. Dos fachadas.
— HABITAT ALQUILA 
local C/ Capitán Peñas. 60 
m2. Amplia fachada Renta 
baja
— HABITAT ALQUILA 
local C/ Dulcinea 40 m2. Pro
pio almacén u otros.

HABITAT en Avila su 
Agencia de la Propiedad In
mobiliaria con el mejor equi
po profesional si quiere ven
der, si quiere comprar, siga 
los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria Plaza de la 
Fruta 8 (Oficinas). Teléfono 
25 19 27.

20,00: UN MUNDO 
DIFERENTE

20,30: TELEDIARIO 2 
21,00: EL TIEMPO
21,10: SOLDADOS
22,10: CANCION TRISTE 

DE HILL STREET
23,05: EL PERRO VERDE 
24,00: TELEDIARIO 3 
00,20: TELEDEPORTE 
00,35: DESPEDIDA Y

CIERRE
SEGUNDA CADENA
00,00: ATLETISMO. 
14,00: RESUMEN PRO

MOCION “SEUL-88”.
14,30: INFORMATIVOS 

TERRITORIALES.
15,00: TELEDIARIO-l.
15,30: EL MUNDO ES 

UN ESCENARIO.
16,30: ERAMOS TAN 

JOVENES.
17,30: TRES AL DIA.
18,30: LA ESPAÑA EN 

LA ANTARTIDA. 
19,00: CAPITOLIO.
19,30: EL DESCUBRI

MIENTO DE LA PIN
TURA.

20,00: XXIV JUEGOS 
OLIMPICOS “SEUL-88”
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Mari Angeles y Paco son los máximos responsables del “Teatro de la Nada” lumbreras

La solana
José Manuel SERRANO

El barco se va a pique...

E
n la Última reunión de la Jurita Directiva de Alianza Popular, 
celebrada el lunes pasado, Miguel Herrero y Rodríguez de 
Miñón propuso a Hernández Mancha que se llegue a un 

acuerdo de los llamados “notables” del partido porque la situación de 
éste es grave: “El barco se va a pique y eso no interesa a nadie, aunque yo 
esté en camarote de segunda”.

C
ASI a diario, las noticias relativas al primer partido de la 

Oposición muestran aspectos negativos de éste e, incluso, en 
medios de comunicación que no son propensos a posturas 

contrarias a las ideologías conservadoras. Las declaraciones de deter
minados lideres aliancistas, las actuaciones del propio Hernández 
Mancha, uno de los políticos actuales peor valorados por la opinión 
pública, etc. muestran que las cosas no van nada bien para la derecha.

Mañana actúan en León y seguirán Zamora y Barcelona __________  

“Teatro de la Nada” comienza la 
temporada con nuevos proyectos
Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

Tras haber actuado du
rante todo el verano en nu
merosas localidades de nues
tra provincia, el grupo abu
lense “Teatro de la Nada” 
finaliza el mes de septiembre 
con varios proyectos en su 
agenda de trabajo y actua
ciones previstas en diversas 
provincias. Previamente, “Tea
tro de la Nada” ha paseado 
sus montajes escénicos por 
tierras castellanas, desde Mi
randa de Ebro hasta Sego
via y Valladolid.

En estas últimas ciudades 
el grupo abulense de mayor 
prestigio sobre los escena
rios actuó ante un público 
muy numeroso, que acudía 
así a la cita con las progra
maciones estables de la Jun
ta de Castilla y León, en co
laboración con los ayunta
mientos.

El próximo día uno de oc
tubre será Zamora el lugar 
de nuevo encuentro con “Tea
tro de la Nada” y su montaje 
de los jocosos entremeses 
“El miserable” de Quiñones 
y “El desafío de Juan Rana” 
de Calderón de la Barca,

Peatón atropellado por 
un tractor

Avila Redacción

En la mañana de ayer ingresó 
en la Residencia Sanitaria de 
Nuestra Señora de Sonsoles, Mar
tín Sánchez Iglesias, quien fue 
trasladado al mencionado hos
pital. de la Capital abulense.- en 
un helicóptero, tras ser atrope
llado por un tractor.

AI cierre de esta edición de El 
Diario de Avila, no se tenían 
datos acerca del estado del heri
do, si bien éste se encontraba en 
la planta 5..^ de la Residencia, a 
donde fue conducido tras pasar 
por el quirófano.

Curso de 
drogodependencia en 
Valladolid

Valladolid. Efe.

El .Consejo General de Cole
gios de Médicos patrocinará el 
Curso de Formación Básica en 
Drogodependencias para Profe
sionales, que se celebrará los 
días 27, 28 y 31 de octubre y el 2 
de noviembre próximos en la 

que serán puesto en esena en 
el Teatro Principal de dicha 
localidad.

Dentro de las actividades 
del Centro Cultural Caste
llano-Leonés de Barcelona 
está previsto, entremés tras 
entremés, el paso de este 
grupo por las instalaciones 
que aquel tiene en la Ciudad 
Condal, teniendo como es
pectadores al numeroso co
lectivo ^e paisanos que en 
ella residen. Será el 8 de 
octubre.

, Pero antes de todo esto, 
“Teatro de la Nada” actuará 
como invitado en los actos 
que conmemoran en León el 
octavo aniversario de la crea
ción del primer parlamento 
europeo, cual fueron Las 
Cortés de Alfonso IX. En 
efecto, mañana el teatro 
“Nuevo. Recreo Industrial” 
acogerá a este conjunto de 
profesionales abulenses del 
teatro y sobre sus tablas sal
drá a escena el buen hacer 
del grupo.

Ha pasado ya el tiempo, 
que no aún el calor, de reco
rrer nuestra provincia con el 
patrocinio de la Diputación 
Provincial, como una forma 

sede del Colegio Oficial de Mé
dicos de Valladolid.

Este curso, que estará dirigido 
a médicos, ATS / DUE, docentes, 
juristas y psicólogos, pretende la 
formación intensiva de profesio
nales en esta materia para su 
capacitación con vistas a ocupar 
puestos de trabajo relacionados 
con la atención al mundo de las 
drugas.

El curso precederá a las XVI 
Jornadas Nacionales de Socio- 
drogalcohol qúe se celebrarán 
en Valladolid del 3 al 5 de no
viembre.

El Curso de Formación Básica 
en Drogodependencias para Pro
fesionales constará de veinte lec
ciones, distribuidas en treinta 
horas lectivas.

Prevesible reducción a 
cuatro años de las carreras 
universitarias

Barcelona. Efe.

La reducción a cuatro años de 
la duración de las carreras uni
versitarias es uno de los inmi
nentes cambios previsibles en la 
reforma en marcha de los planes 
de estudios, en opinión del réc- 

más de acercar la cultura a 
los hombres de una tierra 
poco propicia a este tipo de 
actuaciones. Y el éxito ha 
sido notable para “Teatro de 
la Nada” y para quienes han 
tenido así la oportunidad de 
acercarse al arte escénico.

Pero “Teatro de la Nada” 
es fundamentalmente crea
tivo, en algunas ocasiones 
apoyados en autores clási
cos, como es el caso de los 
netremeses que durante los 
últimos meses han paseado 
por buena parte del país. Su 
próximo espectáculo llevará 
seguramente por título “Los 
juguetes cómicos”; será un 
montaje adaptado eñ el que 
prevalece el gusto por la di
versión, típica obra graciosa 
y,' por tanto, del gusto del 
público, que se basa en va
rios autores. Una vez más el 
éxito estará asegurado para es
tos veteranos y jóvenes inte
grantes del “Teatro de la Na
da” que temporada tras tempo
rada hacen de Avila el labo
ratorio de sus experiencias 
escénicas para más tarde mos
trar el resultado ante sus 
siempre interesados espec
tadores.

tor de la Universidad de Barcelo
na, Josep María Bricall.

La reducción en un año de los 
estudios superiores fue plantea
da en la última reunión del Con
sejo de Rectores, celebrada el 
pasado mes de junio en Segovia, 
en la que fue aprobada por una
nimidad la recomendación de 
que las carreras experimentales 
tengan una duración de cuatro 
años.

El rector de la UB considera 
que no sólo las científicas sino 
también las carreras humanísti
cas o literarias deben ajustarse a 
estos esquemas basándose en la 
diferenciación entre materia y 
asignatura y obviando el con
cepto de saber enciclopédico.

Para Bricall, las .asignaturas 
(con las que se obtendrían los 
créditos necesarios para la titu- 
lacióú) deberían tener una dura
ción de unos cuatro meses con el 
fin de adaptarse al sistema de 
otras universidades europeas y 
facilitar los intercambios entre 
profesores y estudiantes.

La reducción de las carreras a 
cuatro años permitiría destinar 
mayores inversiones a la organi
zación de cursos de especializa
ción y de post-grado con los que 
potenciar la oferta universitaria.

Miércoles, 28 de Septiembre de 1988.
Ss. Wenceslao, Alarico, Alodio, Annemondo, Ausencio, Doda 

Eustoquio, Everardo efrs.; Garitón ab.; Exuperio, Fausto, Salonio, 
Silvino obs.; Marcial y Lorenzo mrs.; Baruch profeta

El Sol sale a las 7,08 y se pone a las 19,02.
La Luna sale a las 20,59 y se pone a las 11,42.
Luna Cuarto menguante el día 2 en Cáncer.

JELl tiempo
Cielos nubosos en Castilla- 
León y el Norte

E
L último revulsivo, que a más de uno le ha ocasionado grandes 

cabreos, es la encuesta publicada, el domingo, por un 
periódico madrileño en la que se muestra que AP ha perdido 

casi la cuarta parte de sus votantes. Esto no es aceptado por determi
nados lideres aliancistas —casi siempre ocurre que los interesados son 
los más incrédulos, cuando los hechos pueden résultarles negativos— 
que dicen que las cosas no están tan mal. Y Herrero y Rodríguez de 
Miñón hablando del barco que se va a la deriva, y su compañero Luis 
Ramallo, manifestando que si las cosas siguen así, “en AP no quedarán 
ni las raspas”...

L
O peor de todo es que quien se frota las manosees el partido en el 

Poder que comprueba que el centro no despega con la fuerza 
que algunos esperaban y que la derecha va camino de 

convertirse en otra UCD. La situación política en España es para llorar. 
De seguir así, no es de extrañar que Felipe González se perpetúe en La 
Moncloa casi tantos años como el general Franco. Y a lo mejor hasta 
tiene la tentación de acumular tanto poder como él. Los errores del 
Gobierno, que deberían suponer desgaste, son nada comparados con los 
que comete la derecha.

Madrid. Efe

El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para las pró
ximas horas cielos nubosos en 
la parte Norte de Galicia, Casti
lla y León y Asturias.

Habrá cielos parcialmente 
nubosos en cantabria, valle del 
Ebro, centró. La Mancha, Mur
cia, Andalucía oriental el Es
trecho y Canarias. Poco nubo
so o despejado en el resto.

Las temperaturas no sufri
rán cambios importantes.

Nuboso con.chubascos en el 
tercio noroccidental peninsu
lar. Parcialmente nuboso en el 
Centro, Murcia, Andalucía 
oriental el Estrecho y Canarias. 
Poco nuboso en el resto. Vien
tos en general flojos. Modera
dos de componente Norte en 
Galicia Levante moderado en 
el Estrecho. Moderados del 
nordeste en Cañarías. Las tem
peraturas en descenso, más 
acusado en el Noroeste penin- 

..sular.

À OINICIE
. Organización Nacional de Ciegos
NUMEROS PREMIADOS AYER

2.500.000 pesetas al número 39356. 
50.000 pesetas a la terminación 9356. 
5.000 pesetas a la terminación 356.
500 pesetas a la terminación 56.
100 pesetas a la terminación 6. '

VIERNES, 30;

Parcialmente nuboso con al
gunas precipitaciones, al N de 
Galicia, en el Cantábrico, valle 
del Ebro y Cataluña Muy nu
boso con chubascos modera
dos y riesgo de fuertes en pun
tos de Levante. Nuboso en Ba
leares, Andalucía oriental el 
Estrecho y Canarias. Poco nu
boso en el resto. Vientos flojos 
de componente N en el Cantá
brico. Moderados, ocasional
mente fuertes, del N al norte de 
Cataluña y zona de Menorca 
Flojos a moderados del Norte 
en el resto de Baleares, Catalu
ña y Valencia Levante modera
do a fuerte en el Estrecho Y 
moderados del nordeste en Ca
narias. Las temperaturas sufri
rán un descenso acusado en 
toda la Península y Baleares.

Temperaturas extremas de 
Avila

Máxima de ayer 30 grados.
Mínima de ayer. 8 grados.

LA HACIENDA DEL CAFE S A. 
TDSTADERO DE CAFE

Pol Ind Las Hervencias, s/o
3.® Fase- Párcela N.° 1-22 

Teléfonos21 3781 -21 27 14
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Día

Día

Día

Día

1: 4,00 tarde. Vaquillas.
11,00 noche. Concurso Traje Serrano.
Baile noche. Orquesta Exteleson.
1,30 madrugada. Toro de Fuego en la 
Plaza.

GUISANDO

Programa de fíestas 
de San Miguel 88

29: 12,00 h. Misa Solemne y Procesión con 
música. Baile noche. Gran Orquesta Ta
barca. 1,30 madrugada. Toro de Fuego 
en la Plaza.

30: 4,00 tarde. Carreras de sacos.
5,30. Maratón niños 8,15 años.
Salida Plaza. Meta Plaza.
1,3 0 maáimgaaa. Toro de Fuego en la 
Plaza. Baile noche. Gran Orquesta la- 
barca.

2: 1,30 mediodía. Piñatas para los niños 
en la Plaza. Baile noche. Orquesta Exte
leson.
12,00 noche. Toro de Fuego en la Plaza.
1.30: Madrugada. Fuegos Artificiales.
Durante los 4 días a la hora que conven
ga, Campeonatos de: 
Mus, Bar el Puente.
Subastado, Bar La Mira.
Dominó, Bar La Flor de Gredos.
Tute, Bar Galán.
Ajedrez, Bar Gredos.

Apuntarse en los Bares donde se celebra cada 
Campeonato.
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DISFRUTALAS
Las Fiestas de Guisando ya están aquí. Una 
ocasión para disfrutar a lo grande con la familia 
y los amigos.
La CAJA DE AHORROS DE AVILA 
desea compartir tu alegría y te ofrece una 
proximidad de afectos, de paisanaje y de 
servicios.
En estos días, como siempre, la CAJA DE 
AVILA está contigo.

CAJA D AHORROS P AVILA
Aquí y ahora más ventajas

t
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